
Nous informons nos 
fidèles lecteurs et 

lectrices de l’ouverture 
d’un site web.

Veuillez le consulter au : 
www.seybousetimes.dz

N°3034 Mercredi 16 Juin 2021 - Prix: 15 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SEYBOUSE

LÉGISLATIVES : 
Le FLN arrive en tête avec 105 

sièges, les indépendants en seconde 
position avec 78 sièges

ANNABA : 
Le wali donne le coup d’envoi 

des épreuves du BEM

Annaba / Sûreté de wilaya
La DGSN met en place un plan 

pour sécuriser les centres 
d’examens du BEM

Les contractuels des 
Directions de l’action 

sociale en colère

Atteinte à la sécurité 
de l’Etat :

Des membres d’un 
réseau subversif livrent 

les détails de leur 
exploitation

PPP..0066PPP..0066

PPP..0066PPP..0066

PPP..0044PPP..0044

PPP..00066PPP..00066

PPP..0022PPP..0022

DGSN

ANNABA

N°3034 Mercredi 16 Juin 2021- Prix: 15 DA - www.seybousetimes.dz

SEYBOUSE
Quotidien indépendant d’informations générales times

LE 16 JUIN, L’AFRIQUE COMMÉMORE LA JOURNÉE DE L’ENFANT AFRICAIN

L’Ex SG du mouvement panafricain de la jeunesse, 
Mahrez Lamari appelle à l’union africaine pour l’élaboration 

d’un programme prioritaire d’urgence pour l’enfance

L’ enfance est la 
première victime de 
la crise multiforme 

qui frappe notre continent 
: la famine, les maladies, 
le taux d’analphabétisme, 
la dégradation de 
l’environnement, la 
sécheresse, la désertification 
et le déversement des déchets 
toxiques, le pillage des 
ressources naturelles par les 
multinationales et puissances 
étrangères, ajouter à cela les 
guerres tribales et les conflits 
frontaliers, les cohortes de 
réfugiés et des populations 
déplacées, les troubles sociaux 
et politiques et de division 
et d’instabilité provoqué et 
entretenus par des forces 
occultes néo coloniales.
Rongée dans certaines régions 
par la maladie, la famine, 
illettrée et analphabète, elle 
est utilisée malheureusement 
parfois comme chair à 
canon et enrôlée de force 
dans les guerres tribales, 
civiles et armées, elle est 
victime de la délinquance, 
de la criminalité, de la 
drogue, de la toxicomanie, 
de la débauche, de sévices 
et violences sexuelles. Nous 
remarquons aussi de plus en 
plus d’enfants âgés entre 9 
et 12 ans entrer précocement 
dans la vie active et se voient 
investis de responsabilités 
sociales dévolues aux 
adultes. Au moment où nous 
commémorons cette journée 
de l’enfant Africain, cet 
enfant qui est né pour vivre 
heureux, épanoui, digne, 
prospère et en paix. Enfants 
que les dirigeants africains lui 
ont consacré un agenda 2040 
pour les enfants d’Afrique 
favorisant une AFRIQUE 
digne des enfants avec un 
programme qui tient compte 
de l’agenda 2063 qui considère 
que les enfants africains 
doivent jouir d’une protection 
des états responsables chargé 
en premier lieu de la défense 
et la promotion des droits de 
l’enfant.

C’est avec beaucoup de 
tristesse et de regrets que 
nous relevons que l’impact 
des différents stratégies a 
été,sur les enfants en deçà des 
ambitions affichées.
Face à ce constat et situation 
dramatique, l’Union 
Africaine,les Etats et 
gouvernements des pays 
africains doivent prendre leurs 
responsabilités et consider 
la défense et promotion des 
droits de l’enfant ainsi que 
la prise en charge de l’enfant 
Africain comme une priorité 
absolue pour la formation du 

citoyen de demain.
Ils doivent œuvrer à réaliser 
les enjeux de la paix,de 
la bonne gouvernance, du 
respect des droits de l’homme 
et des peuples,de la justice, 
de la primauté du droit, de 
l’autosuffisance alimentaire, 
de la santé pour tous, de 
l’éducation pour tous, la 
lutte contre l’impunité et la 
corruption, l’arrêt et la fin de 
Tous les conflits et pratiques 
coloniales et la restauration 
de la paix et de la gestion 
rigoureuse et correcte des 
ressources et richesses 

naturelles.
D’autres part, la responsabilité 
de la société civile Africaine, 
des ONGs et t du mouvement 
associatif dans toutes ses 
composantes doivent prendre 
conscience de la situation 
critique des enfants et doivent 
dans ce cadre mettre des 
structures mieux adaptées 
et plus fonctionnelles,des 
méthodes de travail adaptées 
et plus scientifiques., 
ainsi que promouvoir une 
coopération diversifiée, 
fructueuse et continue avec 
les différents partenaires et 

ONG et agences spécialisées 
en matière d’enfance, afin de 
développer des programmes 
en faveur des enfants et pour 
mieux leur faire connaître 
leurs droits
Le mouvement scout Africain 
est quant à lui appelé à 
introduire dans la formation 
de l’enfant et l’adolescent 
l’enseignement de nos valeurs 
nobles de société, la fierté de 
notre africanité ancestrale 
et l’instruction civique et 
morale.
En conclusion de ma 
modeste contribution 
Citoyenne a l’occasion de 
la commémoration de la 
journée de l’Enfant Africain, 
j’invite respectueusement 
et toute responsabilité 
l’UNION AFRICAINE à 
associer et accompagner les 
acteurs de la société civile 
africaines spécialisée en 
matière de l’enfance pour 
une prise en charge sérieuse 
POUR L’ÉLABORATION 
D’UN PROGRAMME 
PRIORITAIRE POUR L 
ENFANCE EN AFRIQUE 
et faire de l’enfant Africain 
comme priorité po’ur 
la formation du citoyen 
AFRICAIN de demainJe saisis 
cette occasion pour saluer le 
courage et la détermination de 
l’enfant palestinien et l’enfant 
Sahraoui du Sahara occidental 
qui dans des conditions 
difficiles clament Haut et 
Fort leur identité, leur cri de 
vivre libre et indépendant 
comme tous les enfants de 
monde.Je leur réitère mon 
soutien et ma solidarité et 
j’ai interpellé la conscience 
de l ONU à agir pour mettre 
fins au colonialisme marocain 
au Sahara occidental et au 
sionisme en Palestine.
Mahrez Lamari est militant 
des droits de l’homme et 
des peuples africains, Ex-
Président du comité national 
algérien de solidarité avec les 
peuple sahraoui et palestinien 
et Ex SG du  mouvement 
panafricain de la jeunesse.

Sihem.F



Mercredi 16 Juin 2021

Magazine 23SEYBOUSE Times

Ils étaient trois, puis il n’en 
restait que deux... La reine a, 
de nouveau, trois chiens pour 
lui tenir compagnie ! Comme 
l’a rapporté The Sun ce 14 
juin 2021, Elizabeth II a un 
nouveau corgi dans sa vie. Le 
chiot - un mâle au nom encore 
inconnu - lui a été offert jeudi 
dernier par son fils le prince 
Andrew et ses petites-filles, 
les princesses Beatrice et 
Eugenie, au jour où son défunt 
mari le prince Philip aurait fêté 
ses 100 ans. Le petit animal lui 
aurait été donné à l’occasion 
de ses 95 ans, qu’elle a offi-
ciellement célébrés samedi à 
Windsor, avec la traditionnelle 
parade Trooping The Colour.
Le prince Andrew et ses 
filles avaient déjà offert deux 
chiots à la reine en février der-
nier, lorsque son mari le duc 
d’Edimbourg était hospitalisé 
à Londres et qu’elle se retrou-
vait seule au château de Wind-
sor : un corgi baptisé Muick 
(en référence au lac du même 

nom, situé sur le domaine 
royal de Balmoral en Ecosse) 
et un dorgi (un croisement 
entre un corgi et un teckel) 
baptisé Fergus, en hommage 
à Fergus Bowes-Lyon, l’oncle 
de la reine décédé au combat 
pendant la Première guerre 
mondiale.
Malheureusement, Fergus 
est mort prématurément en 
mai dernier, à seulement cinq 
mois... «La reine a traversé 
une période difficile et elle est 
absolument ravie d’avoir un 
nouveau corgi, a rapporté une 
source de Windsor au Sun. 
Elle était bouleversée lorsque 
Fergus est décédé subitement, 
mais ce nouveau chien sera 
une compagnie parfaite pour 
Muick à l’avenir.» Un nou-
veau compagnon pour Muick, 
mais également pour Candy, 
le dernier descendant de son 
tout premier corgi Susan, 
qu’elle avait reçu pour ses 18 
ans... en 1944 !

Fidèle à son image de 
dure à cuire, la fille 
du comédien Ewan 

McGregor, Clara, est apparue 
à la première du film Birthday 
Cake le visage tuméfié et en-
sanglanté par une morsure de 
chien. Pas de quoi arrêter la 
comédienne de 25 ans, bien 
trop impliquée dans le projet 
pour se préoccuper de son ap-
parence. Dure à cuire on a dit !
La soirée du 11 juin était d’une 
importance capitale pour la 
jolie Clara McGregor, fille du 
héros de Trainspotting et de 
son ex-épouse, la française 
Eve Mavrakis. Et comme elle 
l›a prouvé, rien n›aurait pu 
l›empêcher d’être à la présen-
tation du film Birthday Cake... 
Cette dernière est arrivée à la 
présentation du film le visage 
mystérieusement ensanglanté. 
Accident, chute ? C’est en fin 
de soirée sur Instagram que la 
jeune femme a révélé les rai-
sons de son make-up extrême.
«Quand une morsure de chien 
te fait atterrir aux urgences 
trente minutes avant un tapis 
rouge» a-t-elle indiqué laco-
nique, dévoilant en trois cli-
chés les dégâts commis par la 
bête qui n›a pas raté la jeune 
comédienne. Nez enflé, joue 
entaillée... le commun des 
mortels aurait sans doute - si-

tôt soigné - foncé chez lui pour 
oublier cette mésaventure à 
grand coup d’anti douleurs. 
Mais pas la jeune actrice dont 
Kaia Gerber et Jazmin Grace 
Grimaldi, ont d’ailleurs salué 
le tempérament.
Il faut dire que la première du 
thriller Birthday Cake était 
un évènement à pas rater. Le 
film qui sera à l’affiche aux 
Etats-Unis le 18 juin prochain 
réunit un casting cinq étoiles 
composé de Lorraine Bracco, 
Val Kilmer, Shiloh Fernandez, 
Penn Badgley et un certain... 
Ewan McGregor à qui Clara 
donne la réplique. Mais ce 
n›est pas tout, la jeune femme 
a également co-produit le pro-
jet réalisé par Jimmy Gianno-
poulos par l›intermédiaire de 
Deux Dames Entertainment. 

Cette société de production, 
créée avec son amie actrice 
Vera Bulder, milite pour l’in-
clusion et la représentation 
des femmes dans le monde du 
cinéma.
Quoi qu’il en soit ce projet 
semble avoir permis à Clara 
d’enterrer la hache de guerre 
avec son père. La comédienne 
avait en effet mal vécu la sé-
paration de ses parents et dé-
claré sur les réseaux sociaux 
une guerre sans merci à la 
nouvelle (et très jeune) com-
pagne de son père, l’actrice 
Mary Elizabeth Winstead, 
qu’il avait rencontrée sur le 
tournage de la série Fargo. 
Tout baigne donc pour Clara 
malgré cette péripétie dont 
elle se serait sans doute volon-
tiers passée !

Cristiano Ronaldo ne 
supporte pas que ses 
enfants boivent du 

soda ou grignotent. Le foot-
balleur ne supporte même pas 
la vue de boissons gazeuses. 
Il les a écartées lors d’une 
conférence de presse d’avant-
match.
Ses confrères footballeurs et 
millions de fans sont au fait 
: Cristiano Ronaldo a une 
hygiène de vie irréprochable 
! L’athlète portugais ne sup-
porte même pas de voir des 
bouteilles de soda. Il préfère 
une boisson beaucoup plus 
saine et incite les téléspecta-
teurs de l’Euro 2021 à faire 
comme lui.
L’Euro 2021 commence ce 
mardi 15 juin pour CR7 et 
l’équipe du Portugal. Les te-
nants du titre entrent en lice à 
18h contre la Hongrie, le petit 
Poucet du groupe F (surnom-

mé groupe de la mort) égale-
ment composé de la France et 
de l’Allemagne. Lundi, Cris-
tiano s’est présenté en confé-
rence de presse d’avant-match 
et a lancé les hostilités, de sur-
prenante manière.
À peine installé face aux jour-
nalistes, Cristiano Ronaldo a 
poussé hors de sa vue deux 
bouteilles en verre de Coca-
Cola, sponsor officiel de 
l’Euro. Il s’est ensuite emparé 
d’une bouteille d’eau qu’il 
a levée puis placée à côté de 
lui. «De l’eau !», a-t-il ajouté, 
vantant ainsi les mérites d’une 
hydratation saine.
Chez les Ronaldo, les bois-
sons gazeuses et sucrées sont 
visiblement prohibées ! Elles 
sont à l’origine de petites 
disputes entre le papa foot-
balleur et son fils aîné, Cris-
tiano Jr. «Je suis parfois dur 
avec lui parce qu›il boit du 

Coca-Cola et du Fanta et je 
suis énervé contre lui. Je me 
bats avec lui quand il mange 
des chips ou des frites. Il sait 
que je n’aime pas ça, confiait 
le quintuple Ballon d’Or lors 
d’une conférence aux Globe 
Soccer Awards à Dubaï le 27 
décembre 2020.
Même mes plus jeunes en-
fants [Alana, fruit de sa rela-
tion avec Georgina Rodriguez 
et les jumeaux Eva et Mat-
teo, nés d’une mère porteuse, 
NDLR], quand ils mangent du 
chocolat, me regardent d’un 
air craintif.»
C’est notamment grâce à cette 
rigueur de CR7 se maintient 
au sommet du football euro-
péen et mondial depuis près 
de 20 ans. Cette saison en-
core, il a remporté deux titres 
collectif avec la Juventus Tu-
rin (la Supercoupe et la Coupe 
d’Italie), et un individuel, du 

meilleur buteur du champion-
nat d’Italie.
Avec le Portugal, l’attaquant 
de 36 ans aura à coeur d’ajou-
ter un nouveau trophée à son 
impressionnant palmarès. La 
Seleccao entre dans la com-
pétition dans la peau d’un des 
favoris, compétition qu’elle 
a remportée en 2016 face à 
la France. Elle a également 

gagné la Ligue des Nations, 
en 2019.
À l’Euro, Cristiano Ronaldo 
et ses partenaires auront le 
soutien de toute une nation, 
et de la fiancée du capitaine 
! Georgina Rodriguez a déjà 
souhaité bonne chance à son 
chéri, sur une photo publiée 
sur Instagram où elle porte le 
maillot du Portugal.

idèle à son image de

Ewan Mac Gregor : 

Sa fille Clara mordue au visage 
par un chien

Info Star...

ristiano Ronaldo ne mé groupe de la mort) égale-Coca-Cola et du Fanta et je

Euro 2021 - 
Cristiano Ronaldo fait sa loi en conférence de presse !

Ils étaient trois, puis il n’en nom, situé sur le domaine

Mercredi 16 Juin 2021

02 Actualité SEYBOUSE Times

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Direction, rédaction et administration :
46, rue Emir Abdelkader - Annaba

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.dz

Email: redaction@seybousetimes.dz
       contact@seybousetimes.dz

Facebook : SEYBOUSE TIMES
Impression : SIE Constantine

Diffusion : EURL K.D.P.A cité Benzekri 
Bât F N ° : 424 Constantine

Les manuscrits, photo-
graphies ou tout autre 

document et illustration 
adressés ou remis

 à la rédaction ne seront 
pas rendus et ne feront 

l’objet d’aucune 
réclamation.

Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

SEYBOUSE
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, 
s’adresser à l’entreprise 
nationale de communi-
cation d’édition et de 
publicité, ANEP. SPA,
1 AVENUE PASTEUR 

ALGER
TEL : 021/71 16 64
        021/73 71 28
FAX : 021/73 95 59
        021/73 99 19

Législatives : 
Le FLN arrive en tête avec 105 sièges, les 

indépendants en seconde position avec 78 sièges

Le parti du Front de libération nationale (FLN) est arrivé en tête des 
élections législatives du 12 juin avec 105 sièges remportés sur les 
407 que compte l’Assemblée nationale populaire, selon les résultats 

préliminaires annoncés mardi par le président de l’Autorité nationale 
indépendante des élections (ANIE), Mohamed Charfi.

Le FLN est suivi par les indépendants avec 78 sièges, le MSP avec 64 
sièges, le RND avec 57 sièges, le Front El-Moustakbel avec 48 sièges, et 
Mouvement El-Bina avec 40 sièges.

Voici la répartition des sièges dans la nouvelle Assemblée populaire 
nationale, telle que communiquée mardi par le président de l’Autorité 
Nationale Indépendante des Elections, Mohamed Charfi :

Partis et indépendants:                                                    Nombre de sièges:                                                       

- FLN:                                                                                      105           sièges

- Indépendants                                                                         78             sièges

- RND:                                                                                   57            sièges

- MSP:                                                                                            64            sièges

 - Front El moustakbal                                                            48           sièges

- Mouvement El Binaa                                                              40           sièges

- Parti voix du peuple                                                                   03          sièges

- Front de la bonne gouvernance                                                03          sièges

- Parti de la Justice et le développement                                  02          sièges

 - Parti El Fadjr El djadid                                                            02          sièges

 -Front de l’Algérie nouvelle                                                      01          siège

- Parti El Karama                                                                         01          siège

- Parti Jil Jadid                                                                               01           siège
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Le président du l’institution constitutionnelle, Kamel Fenniche :
Les résultats des législatives contrôlés en toute 

transparence, neutralité et intégrité

1ère phases des législatives : 
Une preuve de l’efficience des fondements garantissant 

la régularité des élections

Les résultats des élections 
législatives du 12 juin 
sont contrôlés au niveau 

du Conseil constitutionnel en 
toute transparence, neutralité et 
intégrité, a affirmé mardi à Alger 
le président du l’institution 
constitutionnelle, Kamel 
Fenniche.
Dans une déclaration à la 
presse, en marge d’une Journée 
d’information au siège du Conseil 
constitutionnel sur “les modalités 
de formulation des recours sur 
les résultats provisoires des 
élections législatives du 12 
juin”, M. Fenniche a assuré que 
les résultats “sont contrôlés au 
niveau du Conseil constitutionnel 
en toute transparence, neutralité 
et intégrité”.
Le président du Conseil 
constitutionnel a, dans ce cadre, 
rappelé l’article 271 de la loi 
relative au régime électoral qui 
dispose que “Pour l’élection 
des membres de l’Assemblée 
populaire nationale, les travaux 
de la commission électorale de 
wilaya doivent être achevés, 
au plus tard, dans les quatre-
vingt-seize (96) heures qui 
suivent la clôture du scrutin. Le 
président de l’Autorité nationale 
indépendante des élections peut, 
le cas échant, proroger ce délai 

de quarante-huit (48) heures, au 
maximum. Elle (la commission) 
dépose aussitôt les procès-
verbaux (PV) correspondants, 
sous pli scellé, auprès du greffe 
de la Cour constitutionnelle 
contre accusé de réception”. 
Idem pour les circonscriptions 
électorales à l’étranger, a-t-il 
ajouté.
M.Fenniche a expliqué que dès 
réception des PV, il procède en sa 
qualité de président du Conseil 
constitutionnel, à la répartition 
des dossiers aux membres du 
Conseil “qui travaillent en 
groupes composés des magistrats 
de la Cour suprême et du Conseil 
d’Etat, ainsi que de directeurs 
d’étude mis à la disposition de 
chaque membre et de secrétaires 
pour les aider dans le contrôle 
manuel des PV qui leur sont 
confiés.
Des copies de ces PV sont 
également remises au service 
informatique qui accompagne 
l’opération pour un deuxième 
contrôle. Les résultats du 
membre rapporteur et du service 
informatique sont comparés et un 
troisième contrôle est effectué, 
le cas échant, a-t-il poursuivi.
Dans le même contexte, M. 
Fenniche a fait état de “la 
mobilisation de quelque 500 

personnes pour l’opération de 
contrôle des PV, en attendant 
l’annonce par l’ANIE des 
résultats provisoires et ouvrir par 
la suite de la période des recours, 
le cas échéant”.
L’article 210 de la loi 
organique relative au régime 
électoral stipule que “si la 
Cour constitutionnelle estime 
le recours fondé, elle peut, 
par décision motivée, soit 
annuler l’élection contestée, 
soit reformuler le procès-
verbal des résultats établis et 
proclamer le candidat qui est 
régulièrement élu, dans un délai 
de dix (10) jours, à partir de la 
date de réception des résultats 
provisoires”.
Le président du Conseil 
constitutionnel a évoqué, en outre, 
les modalités d’introduction des 
recours concernant les résultats 
provisoires des législatives et de 
leur examen selon des conditions 
de forme et objectives.
Selon les conditions de forme, “le 
requérant doit être un candidat, 
ou une liste de candidats, ou un 
parti politique participant aux 
élections dans la circonscription 
électorale concernée”.
Et dans le cas où les requérants 
chargent leur représentant de 
déposer le recours, “il est exigé 

sous peine de déclaration du 
rejet du recours en la forme, 
que le déposant soit muni d’un 
pouvoir l’habilitant à cette fin”.
Le recours doit être présenté 
sous forme de requête, rédigée 
en langue arabe, déposée par le 
requérant ou son représentant 
légalement habilité, directement 
auprès du service de greffe du 
Conseil constitutionnel dans les 
quarante-huit (48) heures suivant 
la proclamation des résultats 
provisoires par l’Autorité 
nationale indépendante des 
élections (ANIE)”.
La requête du recours doit 
comporter “le nom, prénom, 
adresse et signature du 
requérant, et si le requérant est 
un parti politique ou une liste de 
candidats, elle doit comporter la 
dénomination du parti, l’adresse 
de son siège, ou la dénomination 
de la liste et la qualité du 
déposant du recours habilité à le 
déposer”.
Pour ce qui est des conditions de 
fond, “le requérant doit exposer 

l’objet du recours et le fonder sur 
des moyens et motifs sur lesquels 
il s’appuie et qu’il explicite dans 
la requête” et “doit appuyer son 
recours par les moyens et les 
documents au soutien de son 
recours”, avait précisé le Conseil 
constitutionnel.
Pour sa part, Salima Mesrati, 
membre du Conseil a rappelé 
que “le Conseil constitutionnel a 
entamé la réception des procès-
verbaux des commissions 
électorales des wilayas et de 
l’étranger, tel que prévu par 
la Constitution (article 191) et 
la loi électorale 21/01 (article  
271). Chaque membre assure, 
conjointement avec un groupe 
donné, le contrôle manuel des 
procès-verbaux du recensement 
communal et leur comparaison 
aux procès-verbaux de 
centralisation des résultats de 
wilayas, en prévision de tout 
recours pouvant parvenir au 
Conseil constitutionnel, suivant 
la forme et les délais prescrits 
par la loi”.
Les membres du Conseil 
poursuivent leur travail dans 
le cadre des délais impartis au 
termes de l’article 211 de la loi 
électorale en vue d’arrêter les 
résultats définitifs, a ajouté Mme 
Mesrati.

Le premier président 
de la Cour suprême, 
Abderrachid Tabi a 

affirmé que les premières 
phases des législatives, tenues 
samedi dernier, avaient «prouvé 
l’efficience» des fondements mis 
en place par le législateur algérien 
pour garantir la régularité du 
processus électoral.
Les premières phases des 
législatives tenues samedi 
dernier «prouvent l’efficience des 
fondements mis en place pour 
garantir la régularité du processus 
électoral», a précisé M. Tabi qui 
intervenait, par visioconférence, 
à la 5ème réunion du Caire 
de haut niveau des présidents 
des cours constitutionnelles, 
cours suprêmes et conseils 
constitutionnels africains, placée 
sous le thème «Justice électorale, 
transparence et intégrité du 
processus électoral».
Indiquant que ces législatives, 
premières du genre dans le cadre 
de la Constitution amendée et 
la nouvelle loi électorale, ont 

été tenues dans le respect des 
principes de «transparence, 
régularité, égalité des chances, 
concurrence politique noble et 
égalité homme-femme», M. Tabi 
a fait savoir que la régularité 
des élections constituait, somme 
toute, «un indicateur important 
de la démocratisation des pays», 
car considérée comme «un outil 
pour parvenir au pouvoir et un 
dispositif de la participation 
politique».
Plus explicite, il a passé en 
revue les principales garanties 
confortées en vertu de la 
Constitution de 2020 et la loi 
relative au régime électoral 

de 2021, citant notamment 
l’Autorité nationale indépendante 
des élections (ANIE) qui se veut 
«un gage constitutionnel pour le 
processus électoral», en charge de 
la préparation, l’organisation et la 
supervision des élections.
En concrétisation du principe de 
contrôle judiciaire et de protection 
du processus électoral, M. Tabi a 
rappelé que la loi portant régime 
électoral avait ouvert le champ 
devant la justice administrative, 
en permettant le contrôle des 
décisions de l’ANIE relatives 
à l’élection des membres des 
assemblées élues (législatives et 
locales), à travers l’introduction 

de recours, en cas de refus de 
candidature, devant les tribunaux 
administratifs.
Concernant le contrôle 
constitutionnel, la loi a accordé 
aux candidats et partis participant 
à ces échéances le droit de recours 
sur les résultats provisoires de la 
Cour constitutionnelle (Conseil 
constitutionnel actuellement), 
rappelle le responsable.
En sus, la loi a prévu des sanctions 
pénales pour protéger l’opération 
électorale de toutes formes de 
manipulation et de fraude et de 
tout ce qui pourrait influer sur 
les résultats des élections ou 
faire obstacle à la volonté des 
électeurs.
Ces garanties qui s’inscrivent 
dans le cadre du contrôle 
administratif, réglementaire, 
judiciaire et constitutionnel ont 
pour objectif de «consacrer les 
principes de la démocratie et 
de l’égalité, de permettre aux 
citoyens de participer à la gestion 
de leurs affaires et d’exprimer 
librement leurs convictions et 

leurs choix», a-t-il dit.
Ces garanties ont été apportées 
à l’opération électorale, le 
législateur étant conscient de sa 
sensibilité et de son importance, 
poursuit M. Tabi, rappelant que 
les principes de la démocratie 
reposent sur le postulat que 
le peuple est la source de tout 
pouvoir.
Cela a requis la mise en place 
de mesures garantissant des 
élections libres et régulières, 
avant leur lancement (préparation, 
élaboration des listes des électeurs 
et des candidats), pendant leur 
déroulement (vote, dépouillement 
et annonce des résultats) et après 
leur achèvement à travers la 
consécration du droit de recours 
et le traitement des plaintes, a-t-il 
ajouté.
L’intervention du premier 
président de la Cour suprême 
intervient dans le cadre de sa 
participation à la réunion sus 
citée dont les travaux s’étalent du 
11 au 15 juin courant au Caire.
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ATTEINTE À LA SÉCURITÉ DE L’ETAT :

Des membres d’un réseau subversif livrent 
les détails de leur exploitation

DGSN:

Des affaires de vol et d’agression lors des marches 
hebdomadaires en quatre mois

Des membres d’un 
réseau subversif, 
récemment 

démantelé, activant sur 
des réseaux sociaux dans 
plusieurs wilayas ont 
livré, lors d’une enquête 
diffusée par la télévision 
algérienne, les détails de 
leur exploitation par des 
étrangers qui les incitaient 
à attenter à la sécurité de 
l’Etat en contrepartie de 
sommes faramineuses.
Diffusée par la télévision 
algérienne, l’enquête 
intitulée “la sécurité 
cybernétique : un coup 
de grâce aux réseaux 
subversifs”,  s’est penchée 
sur l’affaire révélée 
récemment par le procureur 
de la République près le 
tribunal de Sidi M’hamed 
relative au démantèlement 
par le service central de 
lutte contre les crimes 
électroniques liés aux 
TICs, relevant de la 
DGSN, en coordination 
avec les services de la 
circonscription centre de la 
Police judiciaire de la sûreté 
de wilaya d’Alger, d’un 
réseau subversif activant 
sur des réseaux sociaux 
dans plusieurs wilayas 
dans le but d’attenter à la 
sécurité de l’Etat, selon les 
conclusions de l’enquête qui 
a fait ressortir l’existence 
de liens entre le réseau en 
question et le Mouvement 
terroriste “Rachad”.
Les membres du réseau, 
dont une femme, Zahra, 
ont reconnu avoir reçu 
des sommes d’argent sur 
leurs comptes courants de 
la part de Farouk Maamar, 
résidant aux Etats-Unis, et 
Thouraya Boudiaf, résidant 

en France, et activant tous 
les deux sous pseudonymes, 
et incitant le réseau à 
ouvrir de faux comptes sur 
les réseaux sociaux pour 
diffuser des fake news et 
des instigations à l’encontre 
des services de sécurité 
et institutions de l’Etat, 
mais également de fausses 
informations à exploiter 
lors du Hirak populaire.
Les membres du réseau 
affirment avoir été 
“victimes” de mensonges 
montés de toute pièce 
par Farouk Ben Maamar 
(Gandi), administrateur de 
la page “Maarakat Tahrir 
El Wa3y”. Ce dernier 
exploitait la page pour 
attirer les jeunes participant 
aux marches hebdomadaires 
et fait croire à certains qu’il 
tentait “d’aider les familles 
des personnes arrêtées” 
en envoyant des sommes 
d’argent, converties par 
la suite en euro et versées 
dans des comptes courants 

en contrepartie de la 
diffusion de vidéos live ou 
le post de publications et 
des commentaires sur un 
maximum de groupes et de 
pages.
Exprimant “leur regret”, 
ces individus affirment en 
outre être “exploités” par 
des parties douteuses ayant 
infiltré le Hirak populaire 
et que leur bonne foi a été 
utilisée pour frapper les 
institutions et les symboles 
de l’Etat.
Dix (10) individus 
suspectés d’appartenir à 
un groupe subversif visant 
à attenter à la sécurité et à 
l’unité nationales avaient 
été présentés, jeudi, devant 
le juge d’instruction près le 
tribunal de Sidi M’hamed, 
alors que 12 autres sont en 
fuite dont 6 à l’étranger, 
avait annoncé le procureur 
de la République près la 
même juridiction, Djamel 
Khoudja.
Les suspects sont poursuivis 

pour “délit d’adhésion à un 
groupe subversif visant à 
attenter à la sécurité et l’unité 
nationales, délit d’utilisation 
des technologies de 
l’information et de la 
communication (TIC) pour 
le recrutement d’éléments 
au sein d’un groupe 
subversif et délit de complot 
contre l’Etat”, selon la 
même source.
Ils sont poursuivis 
également pour “avoir 
reçu des fonds de la part 
d’individus de l’intérieur 
et de l’extérieur du pays à 
l’effet de commettre des 
actes subversifs visant à 
attenter à la sécurité de 
l’Etat, à la stabilité et au 
bon fonctionnement de ses 
institutions ainsi qu’à la 
sécurité et à l’ordre publics”.
Ils sont également accusés 
de “délit de distribution 
au public de tracts visant 
à nuire à l’intérêt national, 
délit d’incitation à des 
attroupements non armés 

outre le délit d’infraction 
aux dispositions législatives 
du mouvement des 
capitaux”.
Ces investigations ont 
permis de démasquer un 
groupe d’individus “qui 
utilisent des pseudonymes 
dans des comptes 
électroniques sur les 
réseaux sociaux pour mener 
des actes subversifs”.
Selon la même source, 
il s’agit entre autres de 
Abdallah Ben Mohamed, 
Boukhars Amir, Benhlima 
Mohamed, Zitout Mohamed 
Larbi, Benmaâmar Farouk 
et Boudiaf Thoraya, qui se 
trouvent à l’étranger.
Ces individus font “de la 
propagande et financent des 
activités en injectant des 
fonds en monnaie nationale 
et en devises d’origine 
suspecte qu’ils envoient à 
des éléments en Algérie, 
parmi ceux considérés 
comme des individus 
subversifs sur les réseaux 
sociaux, et qui incitent les 
citoyens à sortir dans des 
marches non-autorisées”.
Les enquêtes préliminaires 
ont débouché sur la saisie 
de sommes d’argent en 
monnaie nationale et en 
devises, ainsi que sur la 
découverte d’importantes 
transactions financières 
d’une valeur de près 360.000 
euros, soit l’équivalent 
de près de 7 milliards de 
centimes.
Des mandats de dépôt 
contre les accusés et 
des mandats d’arrêt à 
l’encontre des accusés en 
fuite ont été requis par le 
juge d’instruction, a-t-on 
rappelé.

Les services de la Sûreté 
nationale ont enregistré 
à travers le territoire 

national 89 affaires de vol à la 
tire et 54 cas d’agression contre 
des personnes et des biens lors 

des marches hebdomadaires au 
cours des quatre (4) premiers 
mois de 2021, a indiqué lundi 
un communiqué de ce corps de 
sécurité.
Les services de la Sûreté 

nationale ont enregistré “89 
affaires de vol à la tire et 54 
cas d’agression contre des 
personnes et des biens lors des 
marches hebdomadaires entre 
janvier et avril 2021”, a précisé 

la même source, ajoutant que 
“113 personnes ont été victimes 
de ces vols et agressions”.
Dans ce cadre, 86 suspects ont 
été déférés à la Justice, selon le 
communiqué.
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Les compétences algériennes appelées à accompagner 
la création des écoles supérieures en mathématiques

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Abdelbaki 
Benziane a appelé, lundi, 
les enseignants à l’intérieur 
du pays et les compétences 
algériennes à l’étranger, à 
accompagner «activement» la 
création de l’école supérieure 
des mathématiques et de l’école 
supérieure de l’intelligence 
artificielle.
Supervisant la clôture d’un 
workshop sur les mathématiques 
et l’intelligence artificielle, le 
ministre a déclaré: «J’appelle nos 
enseignants et nos chercheurs 
à l’intérieur du pays, ainsi que 
les compétences algériennes 
établies à l’étranger, entre 
autres les spécialistes, à nous 
accompagner activement pour 
la création de l’école supérieure 
des mathématiques et de l’école 
supérieure de l’intelligence 
artificielle, au niveau du pôle 
technologique de la ville de Sidi 
Abdallah, dont la formation y sera 
entamée au début de la prochaine 
rentrée universitaire».

Il a invité les spécialistes à 
contribuer à l’élaboration des 
programmes de formation dont 
le contenu doit être conforme 
avec ceux des pays développés 
pour que le niveau de formation 
soit reconnu à l’échelle mondiale, 
ainsi qu’à «créer un climat de 
travail innovant à travers d’autres 
instituts et écoles dans ce pôle». 
L’objectif étant, poursuit le 
ministre, «de créer un nouveau 
marché prometteur dans la région 
à valeur économique, soutenir 
les initiatives et l’augmentation 
de la productivité, construire une 

base solide dans la recherche et 
le développement, investir toutes 
les énergies convenablement 
et exploiter les ressources et 
les potentialités humaines et 
matérielles disponibles».
Affirmant la nécessité d’établir 
des programmes de formation 
pour faire face aux défis et 
évolutions accélérées que connait 
la technologie dans tous les 
domaines», M. Benziane a tenu 
à rappeler que le développement 
des formations de base est 
dorénavant accéléré, des 
formations qui nécessitent un 

suivi par le perfectionnement et 
le recyclage des compétences.
Il a fait savoir que son 
département a élaboré un 
programme pour le financement 
de la recherche en mathématiques 
et en intelligence artificielle 
garantissant «tous les moyens à 
même de renforcer les capacités 
des chercheurs pour parvenir à 
l’excellence scientifique», l’appui 
des recherches fondamentales 
et appliquées et la garantie 
d’un appui matériel aux jeunes 
chercheurs en vue de leur 
intégration dans le développement 
et l’innovation».
Dans ce contexte, le ministre 
a indiqué que la mise en place 
d’une infrastructure de formation 
est en cours pour la création de 
start-up en matière d’intelligence 
artificielle, soulignant la nécessité 
de «mettre en place un cadre 
règlementaire pour promouvoir 
la concurrence dans le monde 
numérique, en ouvrant la voie aux 
talents et aux idées novatrices».
Cet atelier scientifique fait suite 
à la décision du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 

Tebboune qui a appelé à 
l’ouverture de deux écoles pour 
ces deux spécialités, à leur 
création par décret présidentiel, 
à titre exceptionnel, et à l’octroi 
d’un statut particulier à leurs 
étudiants et à leurs enseignants.
M.Benziane a souligné que 
l’intérêt accordé le Président 
Tebboune à ces deux spécialités 
impose à tout un chacun de 
veiller à assurer une formation 
qualitative, à accorder une 
place particulière à la recherche 
scientifique et à créer un 
environnement favorable à tous 
les niveaux, pour la formation de 
cadres à même de contribuer à la 
concrétisation du développement 
durable.
Dans une déclaration à la presse, 
le ministre a souligné que les 
recommandations sanctionnant 
cet atelier scientifique seront pris 
en compte, à travers la création 
d’un conseil scientifique chargé 
du suivi sur le terrain, précisant 
que la priorité sera accordée 
lors de la prochaine rentrée 
universitaire à la technologie.

Système informatique 
de l’aéroport d’Alger :

Un scandale financier XXXL 
, bientôt devant le juge du 
tribunal de Sidi M’Hamed

Algérie ferries :
Réception du navire 

Badji-Mokhtar III

Un scandale financier de taille XXXL 
sera incessamment sur le bureau 
du doyen des juges d’instruction 

du tribunal de Sidi M’Hamed d’Alger, a 
rapporté lundi le quotidien Echourouk qui 
cite des sources de la Sûreté de wilaya 
d’Alger.
La brigade fïnancière de cette dernière a 
achevé ses investigations préliminaires qui 
lui ont permis d’auditionner les principaux 
mis en cause dans ce dossier  de corruption  
en rapport avec la conclusion d’un contrat 
entre l’EGSA et une compagnie britannique 
du nom de  «Ultra Electronique» en vue de 
la réalisation du système d’informatique du 
nouvel aéroport d’Alger.
L’ancien ministre du Transport et l’ancien 
DG de l’EGSA, au moment des faits ainsi que 
d’autres responsables sont les principaux 
accusés de ce scandale qui a provoqué 
un préjudice financier astronomique de 
14.000 milliards de centimes , détaille 
rappelle  la même source, selon laquelle 
ces derniers auraient privilégié la société 
britannique dans l’attribution du marché, 
au détrimentd’autres soumissionnaires, 
moyennant grosse commission.
Selon Echourouk, tout est parti d’une 
correspondance entre le directeur d’Ultra 
Electronique, leader mondial en matière de 

réseaux informatiques et  l’ancien directeur 
de l’EGSA, qui lui aurait demandé de 
verser le montant de la commission 
convenue dans un compte off shore pour 
se charger ensuite de sa répartition entre 
les différents intervenants et intermédiaires 
qui ont permis l’aboutissement du contrat 
en question dont le montant est de 701 
millions ‘euros.
Les accusés doivent répondre des chefs de 
« Corruption », « Dilapidation de deniers 
publics », « Conclusion de contrat en 
violation de la réglementation  et « Octroi 
de privilèges indus à autrui ».

L’Entreprise nationale de 
transport maritime de 
voyageurs (ENTMV) a organisé 

mardi une cérémonie de réception de son 
nouveau navire Badji Mokhtar III du 
constructeur naval chinois, Guangzhou 

Shipyard International (GSI), a annoncé 
le transporteur public maritime dans un 
communiqué.
Ce bateau, d’un montant de 175 millions 
de dollars, est d’une capacité de 1800 
passagers et plus de 600 voitures.
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ANNABA / OPINION

Changement politico-économique
Pourquoi l’Algérie dérange-telle ?

ANNABA / EMPLOI

Les contractuels des Directions 
de l'action sociale en colère ; Les 
choses n’ont pas évolué, disent-ils

ANNABA / EDUCATION NATIONALE

Le wali donne le coup d’envoi des épreuves du BEM

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

La DGSN met en place un 
plan pour sécuriser les 

centres d’examens du BEM

Après les scandales 
de corruption et 
le mouvement 

populaire pacifique du 
"Hirak"qui ont fait la 
"une" des journaux et 
les commentaires des 
télévisions étrangères suivis 
des élections présidentielles 
ainsi que les réformes 
lancées par le Président 
Abdelmadjid Tebboune à 
l'issue de l'approbation de 
la nouvelle constitution par 
le peuple Algérien, voilà 
qu'on assiste ces derniers 
jours aux mêmes refrains 
et commentaires ici et 
outre-mer sur le scrutin 
des législatives du 12 
juin qui ne sont en vérité 
que l'expression même 
des électeurs Algériens à 

travers un vote transparent 
auquel l'ANIE n'a fait 
qu'honorer ses engagements 
et ses promesses comme l'a 
tenue à souligner d'ailleurs 
le président Charfi. Un 
scrutin porteur de grands 
espoirs pour tous les 
Algériens pour l'édification 
de la nouvelle Algérie. En 
effet, pour beaucoup de 
commentateurs à Annaba 
et certainement ailleurs, 

on voit en ce changement 
réel politico économique, 
l'expression des urnes et 
donc de la volonté du peuple 
visant les programmes du 
président de la république 
plus particulièrement 
socioéconomique dont 
l'objectif consiste à relancer 
la croissance économique 
par la mise en œuvre des 
nouvelles mesures et les 
possibilités aux jeunes de 
se lancer dans cette bataille 
économique, et où le travail  
de cette réforme se poursuit 
sur le terrain .Pourquoi 
alors tendre l'oreille à la 
vox populi ou les "échos" 
rapportés d'ailleurs par une  
certaine presse étrangère 
qui exaspèrent les citoyens 
Algériens.

Les  anciens contractuels 
de la Direction 
de l'action sociale  

d’Annaba ont organisé une 
fois de plus, hier mardi, 
un rassemblement de 
protestation devant le siège 
de la wilaya , Cette action de 
protestation  est la  29ème 

.comme nous l’avons déjà 
évoqué dans nos précédentes 
éditions, les plaignants  
revendiquent principalement 
le renouvellement de leurs 
contrats de travail PID et 
DAIS, ainsi que la suppression 
de la condition de l'âge, qui 
stipule que les postulants aux 
contrats de la DAS doivent 

avoir moins de 35 ans, en sus 
de leur permanisation, une 
fois les conditions exigées 
par le dispositif d'insertion 
professionnelle remplies. En 
l'absence d'une réponse des 
autorités quant à la prise en 
charge de leurs doléances, les 
protestataires ont décidé de 
poursuivre leur action.

Le wali d’Annaba, 
Djamel Eddine 
Berrimi, 

accompagné des autorités 
locales et des responsables 
locaux du secteur de 
l'éducation nationale, a 
donné, hier matin, le coup 
d'envoi officiel des épreuves 
du brevet d'enseignement 
moyen (BEM).  Le wali 
a procédé, à partir  du 
centre d'examen ‘’Omar El 
Mokhtar’’, sis à  Kouba, à 
l'ouverture de l'un des plis 
comportant les sujets de 
l’épreuve en langue arabe. 
«Nous sommes responsables 

et nous devons prendre 
toutes les dispositions 
pour le déroulement des 
examens dans les meilleures 
conditions possible»,  a 

affirmé un responsable de 
la direction de l’éducation 
nationale. Ils sont près de 
10.784  candidats  à avoir 
pris  part à cet examen  

et plusieurs encadreurs 
ont été mobilisés pour 
la circonstance par la 
direction locale du secteur, 
qui a mobilisé d'importants 

moyens logistiques et 
matériels pour assurer 
le bon déroulement des 
épreuves, ont indiqué des 
responsables de ce secteur.

Dans le cadre de 
ses missions, 
notamment  la 

sécurité en général, la Sûreté 
de la Wilaya d’Annaba a 
élaboré un plan rigoureux, à 
l’effet  de sécuriser les centres 
des examens du Brevet 
d'enseignement  moyen 
(BEM), où tous les éléments 
de la sûreté, tous grades 
confondus, ont été mobilisés 
à l’effet de sécuriser  les 
centres d’examens repartis 
sur le territoire de la wilaya 
relevant de la compétence 
de la Sûreté de la wilaya 
d’Annaba. Dotées de tous 
les équipements et moyens 
techniques nécessaires, 
les différentes corps de 
police ont été déployés aux 
abords des centres pour  

veiller à la sécurisation 
du périmètre extérieur des 
centres d'examen, assurer 
l'acheminement des sujets 
et des feuilles d'examen 
au centre de collecte, 
interdire tout stationnement 
anarchique des véhicules 
près des centres d’examen 
et assurer la coordination 
permanente avec les 
chefs de centre en vue de 
faire face à tout imprévu 
susceptible d’entraver le bon 
déroulement des examens.

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah / Photos S.F

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / EL BOUNI

Les travailleurs ferment le centre d’enfouissement technique (CET) 
de Berkaâ-Zerka… ils réclament le versement de leurs salaires

EL BOUNI / HABITAT

Les souscripteurs 
du quota des ‘’650 

logements LPA’’ d’El 
Berka Zarga interpellent 

les autorités locales

TIARET - Lancement à partir de Tiaret des 
examens du BEM au profit des détenus

EL-OUED: Lancement prochain du 
projet de zone frontalière franche pour 

activités économiques

Les travailleurs 
du  centre 
d’enfouissement 

technique (CET) de Berkaâ-
Zerka de la commune d’El 
Bouni ont procédé à la 
fermeture du centre  en 
signe de protestation contre 
les retards du versement 
de leurs salaires mensuels, 
une situation qui a mis 
les travailleurs en colère, 

exaspérés de trop attendre 
leurs dus financiers. Cette 
action de protestation a 
porté préjudice aux dizaines 
de camions de la collecte 
et de transport des déchets 
relevant de l’entreprise 
(Annaba /Epic Propre) qui 
se sont vus contraints de 
garer leurs camions emplis 
de déchets et d’ordures 
ménagères tout au long de 
la route. Par ailleurs, les 

travailleurs en question ont 
indiqué que l’administration 
concernée n’a pas réagi pour 
solutionner leur  problème. 
A ce  titre, les travailleurs 
et employés du  centre 
d’enfouissement technique 
(CET) de Berkaâ-Zerka 
exigent une intervention 
rapide des autorités 
concernées afin de régler 
leur problème dans les 
meilleurs délais.

Les futurs bénéficiaires 
du quota des 
‘’650 logements 

promotionnel Aidé (LPA)’’ 
au niveau de la localité 
Berka Zarga se plaignent 
du retard accru des travaux 
de construction de leur 
projet de logement. Ils 
revendiquent l’intervention 
des responsables concernés 
afin  d’accélérer le rythme 
des  travaux et de livrer les 
logements dans les meilleurs 
délais possibles. En effet, 
‘il s’agit d’une entreprise 
turque qui a pris en charge 
la réalisation de ce projet 
résidentiel qui selon eux 
n’a pas respecté les délais 
l’accusant ainsi d’arnaquer 
et d’escroquer leurs 
clients, A ce jour, le taux 
d’avancement des travaux 
n’a pas excédé 30%, et cela 
fait  depuis six ans que le 

projet a été lancé  depuis l’an 
2013 et les travaux semblent 
s’éterniser , sachant que les 
650 souscripteurs avaient 
dû payer plus de 80 millions 
de centimes comme premier 
apport.
La plupart des souscripteurs 
sont des pères de famille aux 
revenus moyens, de ce fait 
la remise des 80 millions 
de centimes n’était pas 
forcément une mince à faire 
; tandis que certains ont dû se 
séparer de leurs biens pour 
régler cet apport, d’autres 
se sont endettés et payent à 
ce jour mensuellement cette 
dette en plus de leurs loyers.
 Les citoyens ont ras-le-bol 
d’attendre et sollicitent la 
compréhension des autorités 
concernées afin d’intercéder 
auprès de qui de droit pour 
afin trouver une solution à 
leur doléance.

Le directeur général 
de l’administration 
pénitentiaire et de 

la réinsertion, Said Zreb, a 
donné, mardi dernier à Tiaret, 
le coup d’envoi des examens 
du Brevet d’enseignement 
moyen concernant la 
catégorie des détenus dans les 
établissements pénitentiaires.
Ainsi, 4.103 détenus dont 
45 filles sont candidats aux 
examens du BEM au titre de la 
session de juin 2021, répartis 
à travers 46 établissements 
pénitentiaires à travers le 
territoire national agrées par 
le ministère de l’éducation 
nationale comme centres 
d’examens, a souligné le 

ministère de la justice dans un 
communiqué.
Le nombre de détenus 
candidats à ces épreuves 
a augmenté cette année de 
l’ordre de 48% par rapport 
à l’année précédente. Cet 
examen est organisé sous la 
tutelle de l’Office national 
des examens et concours et 
encadrés par des enseignants 
affiliés au secteur de 
l’éducation, conformément 
à l’accord conclu entre le 

ministère de l’Education 
nationale et celui de la Justice.
Il est à noter qu’au cours 
de cette année scolaire 
2020/2021, quelque 35. 922 
détenus ont été inscrits à 
divers paliers de leurs études, 
dont 28.917 inscrits dans 
l’enseignement à distance, 52 
dans l’enseignement supérieur 
et 6.953 inscrits aux cours 
d’alphabétisation.
Le directeur général de 
l’administration pénitentiaire 
et de réinsertion supervisera 
le lancement des examens du 
BEM, dans l’après midi, au 
niveau de l’établissement de 
rééducation et de réadaptation 
d’Aïn Ouassara (Djelfa), 
rappelle-t-on.

Les travaux de réalisation 
d’une zone frontalière 
franche pour les activités 

économiques vont être lancés 
prochainement dans la commune 
de Taleb-Larbi (80 km Est d’El-
Oued), a-t-on appris mardi 
passé, des responsables de cette 
collectivité.
Cette zone franche a été délimitée 
sur une superficie de 500 hectares, 
extensible à 2.000 ha, au niveau 
de la zone de Bir-Bouaroua, près 
du poste frontalier Taleb-Larbi, 
aux frontières avec la Tunisie, 
a précisé à l’APS le président 
de l’Assemblée populaire 
communale de Taleb-Larbi, 
Brahim Douim.
Le projet s’inscrit dans le cadre 
d’un ambitieux programme 
portant création de zones 
franches sur le territoire de cinq 
wilayas frontalières, à savoir 
El-Oued, Tamanrasset, Tindouf, 

Illizi et Adrar, dans le but de 
promouvoir les opportunités de 
l‘investissement économique 
hors-hydrocarbures, a-t-il 
souligné.
Il permettra aux promoteurs 
de se lancer dans une dizaine 
(10) d’activités économiques 
susceptibles de booster la 
dynamique économique dans 
la région, dont le stockage, la 
fabrication, la distribution, la 
réexportation, les services et 
autres activités, a-t-il détaillé.
M.Douim a fait part aussi de 
la mise en place, par souci 
d’impulser les activités 

économiques dans le Sud et de 
contribuer au développement 
de l’économie nationale, 
d’une batterie de mesures 
et d’avantages au profit des 
opérateurs économiques en zones 
franches, dont l’exonération des 
investissements d’impôts et taxes 
et toutes opérations d’imputation 
à caractère fiscal, parafiscal 
ou douanier, en sus de l’octroi 
éventuel de prêts bancaires à taux 
réduits.
La création d’une zone 
frontalière franche pour 
activités économiques, une des 
préoccupations soulevées par les 
opérateurs économiques de la 
wilaya d’El-Oued, notamment 
au volet agricole, devra 
constituer une “porte” frontalière 
d’exportation des produits 
agricoles et d’aller à la conquête 
des marchés extérieurs.

Sarah Yahia

Sarah Yahia

Sarah Yahia 



ALGER : 

deux femmes à la tête d’un réseau de trafic de 
psychotropes

ALGER : 

10 ans de prison pour un chauffard ayant 
tué un policier

LES ENFANTS COURAGE : 

sept candidats passent leur BEM au centre 
anti-cancer d’Oran

Dans la capitale Alger, la 
vente des psychotropes 
n’est ignorée par 

personne, et la participation des 
femmes à ce phénomène, en 
tant que consommatrices, mais 
aussi comme vendeuses, est un 
secret de polichinelle. Dans un 
des quartiers de la ville d’Alger, 
les services de sécurité ont pu 
démanteler un réseau de trafic et 
de commercialisation de drogue, 
qui est spécialisé dans la vente 
des psychotropes. À la tête de 
cette bande de malfaiteurs, se 
trouvaient deux jeunes femmes.
Les éléments de la police 

de la wilaya d’Alger, ont pu 
mettre hors d’état de nuire trois 
membres d’un réseau de vente 
de psychotropes au niveau de 
l’un des quartiers de la capitale. 
Parmi les trois individus, figurent 
deux femmes, qui sont, d’après 
le journal arabophone Al Khabar, 
à la tête de cette organisation 
criminelle.

Une importante saisie
Les trois malfaiteurs ont été 
arrêtés par les éléments de la 
police de la wilaya d’Alger, 
dans le quartier de Sidi Moussa, 
précise la même source qui 
ajoute que les mis en cause 

dirigeaient une organisation 
criminelle spécialisée dans la 
vente des psychotropes, un fléau 
qui menace la santé et la sécurité 
des citoyens en Algérie.
Les éléments de la police 
judiciaire qui ont pu mettre fin aux 
activités illégales et dangereuses 
de ces trois individus, ont 
également pu trouver en leur 
possession plus de 14 600 
capsules de psychotropes et une 
somme d’argent en monnaie 
nationale qui dépasse les 355 000 
dinars Algériens.
Suite à leur arrestation au sein 
du quartier de Sidi Moussa, les 

éléments de la police ont conduit 
les mis en cause au commissariat, 
avant que ces derniers ne soient 
présentés devant le procureur 
de la république territorialement 
compétent.
Il est à noter que les femmes sont 
de plus en plus impliquées dans le 
trafic de drogue. Devant le portail 
du campus Cheikh Larbi Tébessi, 
dans la wilaya de Tebessa, quatre 
étudiantes qui étaient en train de 
consommer et dealer plusieurs 
types de drogue, ont été arrêtées 
la semaine derniére par les 
services de sécurité.

Le tribunal de Dar AL Baida, 
dans la capitale Alger, a 
condamné le chauffard qui 

a percuté un policier en service, 
ce qui avait causé la mort de ce 
dernier. L’affaire qui remonte à 
2018, a été clôturée aujourd’hui, 
condamnant ainsi le mis en cause 
et son compagnon qui était avec 
lui, à bord du même véhicule, le 
jour de l’accident.
L’affaire remontre au mois de 
décembre 2018, rapporte le 
média arabophone Al Bilad, 
qui précise que le mis en cause, 
qui était en état d’ivresse, a 

trainé le policier sur plusieurs 
mètres, après l’avoir percuté. 
Le chauffard avait ensuite pris 
la fuite, sans prendre la peine de 
transporter sa victime à l’hôpital 
le plus proche.

La perpétuité requise
Les faits de cette affaire ont eu 
lieu dans la nuit du 29 au 30 
décembre, dans les hauteurs 
de Bouzaréah. Le policier, qui 
était en service, assurait la 
garde au niveau d’un barrage 
routier, quand de nulle part 
surgit la voiture du mis en 
cause, une Sandero Stepway 

de couleur noire, qui fonce sur 
l’employé de la police et le 
percute violemment, le traine sur 
plusieurs mètres, avant qu’il ne 
soit abandonné à son sort.
Le policier a été transporté par 
les éléments de la protection 
civile vers l’hôpital de Beni 
Messous, puis vers l’hôpital de 
la sureté nationale. La victime 
a rendu son dernier souffle 
quelques heures après l’incident, 
succombant ainsi à la violence 
de l’impact. Grace aux caméras 
de surveillance, l’identité du 
chauffard a été découverte par 

les enquêteurs. Le mis en cause 
a été vite localisé et arrêté, puis 
accusé d’homicide volontaire et 
de délit de fuite. Le compagnon 
du mis en cause a été également 
arrêté, vu qu’il n’a pas alerté les 
autorités.
Le parquet avait requis contre le 
mis en cause la peine de prison à 
vie, et une peine de cinq ans de 
prison contre son compagnon. 
Finalement le chauffard s’en est 
sorti avec une condamnation à 
10 ans de prison, tandis que son 
compagnon a été condamné à six 
mois.

Le Centre anti-cancer 
(CAC) Emir Abdelkader 
de Messerghine (à l’est 

d’Oran) organisera mardi, à 
son niveau et pour la première 
fois, les épreuves du Brevet 
d’enseignement moyen (BEM) au 
profit de sept élèves hospitalisés.
Ces sept enfants, malgré un 
parcours scolaire et sanitaire très 
difficile, ont choisi de relever 

le défi et de passer l’examen de 
la fin du cycle moyen au niveau 
de l’hôpital. L’initiative a été 
lancée par la direction locale 
de l’éducation qui a décidé de 
donner une chance aux enfants 
hospitalisés au CAC de subir les 
épreuves de cet examen scolaire.
Dans une grande salle aménagée, 
l’équipe de l’APS retrouve ces 
candidats en plein séance de 

révision des cours. Il s’agirait 
presque d’une scène ordinaire. 
Des élèves penchés sur leurs 
cahiers, tentant d’absorber un 
maximum d’informations à la 
veille d’un examen important.
C’est en relevant la tête qu’une 
autre réalité apparait : des enfants 
au teint blafard, affaiblis par 
la maladie, ne souhaitant pas 
répondre aux questions indiscrètes 
et insistantes d’un journaliste.
Le regard d’abord fuyant, freiné 
par cette grande pudeur qu’ont 
les malades à parler de leur 
souffrance, Mouad, un jeune 
adolescent de 14 ans, fini par 
s’ouvrir l’espace d’un instant.

L’espoir, une motivation, un 
moteur

A cette question presque indécente, 
lui demandant les motivations qui 
le poussent à passer cet examen, 
il répond “l’espoir”. “Sans espoir, 
il n’y a plus rien”, dit-il avec 
philosophie.

La psychologue le reprend 
d’aussitôt. “Ce sont des enfants 
très courageux qui, malgré un 
parcours scolaire très instable, ont 
choisi de relever le défi”, soutient-
elle en cherchant leurs regards.
“Dites-vous qu’une note de dix 
ou de onze sur vingt dans votre 
condition, équivaut à un 15 ou 
à un 16 sur vingt d’un enfant 
normal”, ajoute-t-elle encore pour 
les encourager.
A ces mots certains enfants 
sourient. Une petite lueur se met à 
briller dans leurs yeux creusés par 
la fatigue.
“Ils sont de petits héros sans le 
savoir”, rétorque le PrAmaria 
Boumeddene, chef de service 
d’oncologie pédiatrique au CAC 
d’Oran. “Ils affrontent la maladie, 
la souffrance et la mort tous les 
jours”, dit-elle de sa voix calme 
et sereine qui contraste avec la 
dureté de l’environnement qui 
l’entoure.
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GHARDAÏA ET 
EL-MENEA: 

prévision de 
récolte de près 
de 49.000 qx 
de raisin de 

table précoce 
et bio

Une production de plus 
de 48.740 quintaux de 
raisin de table précoce 

est attendue dans les wilayas 
de Ghardaïa et El-Menea, 
au terme de la campagne de 
vendange 2021, entamée en 
début de semaine, a-t-on appris 
lundi auprès de la Direction 
des services agricoles (DSA).
Dans un paysage désertique 
et poussiéreux enserré entre 
les localités de Mansourah 
(Ghardaïa) et Hassi Lefhal 
(El-Menea) d’une part et 
entre Hassi-Ghanem et El-
Menea, sur l’axe de la RN-1, 
des centaines de vignerons 
ont commencé les premiers 
coups de sécateur dans les 
zones vignobles estimées 
à 475 hectares, dont 280 
hectares productifs, irrigués 
sous pivot, a indiqué à l’APS 
l’ingénieur chef, responsable 
des statistiques à la DSA.
Cette superficie est dédiée à la 
production de raisin de table 
précoce “bio” de différentes 
variétés, notamment Cardinal, 
Isabelle, le Gros noir et 
rouge, qui se comportent fort 
bien dans les zones arides 
et prospèrent comme en 
témoignent leur fructification, 
a-t-il expliqué.
Le raisin de table des 
vignobles de Ghardaïa et El-
Menea a investi actuellement 
les étalages des commerçants 
de fruits et légumes dans la 
vallée du M’zab, avec un prix 
au kilogramme oscillant entre 
250 et 300 DA, selon la qualité.
Les professionnels du secteur 
estiment que l’ensoleillement 
qu’a connu la région de 
Ghardaïa durant les mois 
d’avril et mai ont favorisé une 
croissance et une maturation 
optimale de la vigne et de ses 
raisins, qui augure une bonne 
qualité du fruit.
Cette hausse de la productivité 
est favorisée par l’utilisation 
des cépages productifs, le 
renouvellement des palissages 
par les viticulteurs pour 
optimiser l’exploitation 
de leurs terres ainsi que 
l’introduction des techniques 
culturales modernes, a 
souligné M.Djebrit.



Covid-19 en France 
La vaccination ouverte aux adolescents 

de 12 ans et plus sous conditions

La ville d’Afrin en Syrie, au cœur du conflit entre 
la Turquie et les milices kurdes

L’Otan préoccupée par les défis posés 
par la Chine et la Russie

Les jeunes français de 
12 ans et plus peuvent 
à leur tour être 

vaccinés contre le Covid-19, 
sous certains conditions. 
Ils doivent notamment 
être vaccinés uniquement 
en centre avec le vaccin 
PfizerBioNTech, muni de 
l’autorisation des deux 
parents et le consentement 
de l’intéressé. 
Coup d’envoi de la 
vaccination pour tous les 

adolescents de 12 ans et 
plus. Depuis mardi 15 
juin, ces jeunes français 
peuvent eux aussi être 
vaccinés sous certaines 
conditions : uniquement en 
centre, avec l’autorisation 
des deux parents et le 
consentement du mineur. 
Le principal enjeu est 
d’obtenir une augmentation 
de la couverture vaccinale 
pour limiter au maximum la 
circulation du virus.

Cette tranche d’âge 
représente potentiellement 
plus de 3 millions et demi 
de personnes. Avec une 
exception : les adolescents 
ayant développé un 
syndrome inflammatoire 
multi-systémique 
pédiatrique (PIMS) à la 
suite d’une infection par le 
SARS-CoV-2, pour lesquels 
la vaccination n’est pas 
recommandée.
Vaccin Pfizer/BioNTech 

uniquement
Jusqu’ici, les jeunes de 16 
et 17 ans pouvaient être 
vaccinés dans deux cas de 
figure : s’ils souffraient 
d’une pathologie à très haut 
risque de forme grave de 
Covid-19 ou s’il s’agissait 
de proches de personnes 
immunodéprimées.
La vaccination des 
adolescents ne sera possible 
qu’en centre avec le vaccin 
PfizerBioNTech, le seul à 

ce jour à disposer d’une 
autorisation de mise sur le 
marché pour cette tranche 
d’âge. Moderna, qui a fait 
une demande la semaine 
dernière, attend la réponse 
de l’Union européenne.
La vaccination des mineurs 
nécessite l’autorisation des 
deux titulaires de l’autorité 
parentale mais la présence 
d’un seul sera requise lors 
de l’injection.

En Syrie, le conflit 
continue entre les 
forces turques et les 

milices kurdes dans le nord 
du pays. Samedi, la ville 
d’Afrin a été visée par des 
tirs de missile, un hôpital 
a été touché. Ankara, qui 
contrôle la région accuse les 
milices kurdes YPG. Notre 
correspondant en Turquie 
Ludovic de Foucaud s’est 
rendu sur place avec Hussein 
Assad.
Lundi 14 juin lors du sommet 
de l’Otan, le président turc 
RecepTayyip Erdogan a 
défendu l’engagement 
de ses troupes auprès de 
l’armée syrienne dans 
le nord du pays. Ankara 
accuse notamment les 
milices kurdes de fomenter 

des attaques, comme dans 
la ville d’Afrin, le 11 juin, 
où des tirs d’artillerie ont 
touché un hôpital et tué au 
moins 18 personnes.  

Un médecin, trois employées 
du personnel hospitalier, 
trois femmes et un enfant 
figurent parmi les victimes 
des bombardements ayant 

touché l’hôpital al-Chifaa, 
a précisé l’Observatoire 
syrien des droits de l’Homme 
(OSDH). Selon cette ONG, 
les tirs proviennent de 

territoires dans le nord de 
la province d’Alep où sont 
déployées des forces du 
régime mais aussi des forces 
kurdes. 
La Turquie et les autorités 
locales accusent les milices 
kurdes, qui rejettent toute 
responsabilité. Située dans 
la province d’Alep, la 
région kurde d’Afrin avait 
été conquise en mars 2018 
par des forces turques et 
leurs supplétifs syriens. 
Par le passé, le pouvoir 
de Bachar al-Assad mais 
aussi son allié russe ont été 
pointés du doigt par des 
ONG, notamment Amnesty 
international, pour des 
attaques contre des écoles et 
des centres médicaux.

Les dirigeants de l’Otan 
se sont déclarés lundi 
« préoccupés » par 

les ambitions déclarées de 
la Chine et par « la menace 
grandissante » représentée 
par le renforcement militaire 
de la Russie, lors de leur 
sommet annuel à Bruxelles.
L’Amérique est de retour, la 
diplomatie est de retour, les 
slogans de Joe Biden étaient 
exactement ce que voulaient 
entendre les 29 autres chefs 
d’État et de gouvernement 

de l’Otan, rapporte notre 
correspondant à Bruxelles, 
Pierre Benazet. Ils se sont 
employés à donner des 
gages au président des États-
Unis et dans leur déclaration 
finale ils ont en quelque 
sorte ajouté la Chine à la 
Russie comme adversaire 
de l’Otan.
« Les ambitions déclarées 
de la Chine et son 
comportement affirmé 
représentent des défis 
systémiques pour l’ordre 

international fondé sur des 
règles et dans des domaines 
revêtant de l’importance 
pour la sécurité de l’Alliance 
», ont-ils affirmé dans les 
conclusions adoptées à 
l’issue du sommet, se disant 
« préoccupés » par les « 
politiques coercitives » de 
Pékin.
Néanmoins, les dirigeants de 
l’Otan ne sont pas allé aussi 
loin que le souhaitaient les 
États-Unis. Les britanniques 
mais aussi les Allemands et 

la France ne veulent pas se 
laisser embarquer dans ce 

qu’ils jugent être une forme 
de guerre froide. 
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PRÉSIDENTIELLE EN IRAN: 

les candidats proches des modérés à la recherche 
de soutiens

COMMERCE MONDIAL:

embouteillages dans les ports chinois

MALI:

l’ONU insiste sur la nécessité d’élections
 “libres et justes” le 27 février 2022

ATTAQUE 
ISLAMOPHOBE 
DE LONDON AU 

CANADA: 

l’auteur 
accusé de 
terrorisme

À trois jours de la 
présidentielle, la 
coalition des partis 

réformateurs et modérés a 
refusé de soutenir Abdolnasser 
Hemmati ou Mohsen 
Mehralizadeh, les deux 
candidats proches de leur camp 
approuvé par le Conseil des 
gardiens de la Constitution 
qui font face à cinq candidats 
conservateurs.
Ces derniers jours, les appels 
se sont multipliés pour que la 
coalition des partis réformateurs 

et modérés apporte son soutien 
à Abdolnasser Hemmati, ancien 
président de la Banque centrale, 
qui s’est montré très combatif 
lors des débats télévisés.
Mehdi Karoubi, l’un des 
principaux chefs du mouvement 
vert de 2009, en résidence 
surveillée depuis, a lancé un 
appel à la coalition des partis 
modérés pour qu’elle soutienne 
Abdolnasser Hemmati. 
D’autres personnalités du camp 
réformateur ont également 
lancé de tels appels.

Voilà qui devrait 
encore contribuer 
à la hausse du prix 

du transport maritime. Les 
cas récents de coronavirus 
découverts dans le sud-
est de la Chine - et les 
mesures sanitaires qui vont 
avec - perturbent la chaîne 
logistique mondiale. Trois 
mois après la crise de Suez, 
les porte-containers sont 
obligés de patienter devant 
les ports chinois.
Fermeture de docks, 
manutention limitée, 
circulation restreinte 
également pour récupérer et 
transporter les chargements 
destinés aux navires, les 
mesures prises par les 

autorités sanitaires chinoises 
provoquent des bouchons 
devant « l’atelier du monde ». 
La province du Guangdong, 
représente toujours près 
d’un quart des exportations 
chinoises. C’est aussi et 
surtout deux des cinq plus 
grands ports mondiaux.

Les frais d’expédition 
grimpent

Et les restrictions liées à la 
découvertes d’une centaine 
de cas de Covid-19 dans 
cette province du sud-est 
de la Chine ont fait grimper 
les frais d’expéditions et 
les temps d’attente. Le 
délai pour que les navires 
accostent à Yantian, le 
port de la mégalopole de 

Shenzhen est passé d’une 
demi journée à seize jours, 
un ralentissement du trafic 
également constaté à Canton. 
Les chauffeurs de poids 
lourds doivent présenter des 

tests négatifs effectués dans 
les 72 heures, le nombre de 
jours où les porte-conteneurs 
sont autorisés à rester dans 
les ports a également été 
réduit.

NEW YORK (Nations 
unies) - Une grande 
majorité des membres 

du Conseil de sécurité de l’ONU 
ont réclamé lundi la tenue 
d’élections “libres et justes” au 
Mali en février 2022, sans la 
participation de ses dirigeants 
actuels, s’affirmant aussi en 
faveur d’une reconduction de 
la force de paix Minusma à 
effectifs constants.
“La priorité absolue doit être 
l’organisation de l’élection 
présidentielle le 27 février 
2022” sans candidature des 
responsables du récent coup de 
force dans ce pays, a affirmé 
l’ambassadeur français Nicolas 
de Rivière, lors d’une réunion 
du Conseil.

Après l’annonce d’une fin de 
l’opération militaire française 
Barkhane, le diplomate a assuré 
que la France “maintiendra une 
présence militaire importante 
pour accompagner et soutenir 
les forces sahéliennes avec 
ses partenaires européens”, 
après avoir évoqué devant 
des médias une “adaptation 
progressive (...) à la situation 
sur le terrain”.
“Il est essentiel que les 
élections de février 2022 soient 
libres et justes et soient gérées 
par des autorités électorales 
compétentes et impartiales, 
en utilisant des processus 
transparents”, a affirmé 
l’ambassadeur américain 
adjoint à l’ONU, Jeffrey 

DeLaurentis. Un point de vue 
soutenu par le Mexique, la 
Norvège, l’Irlande ou le Niger.
Concernant la Minusma, dont 
le mandat doit être renouvelé 
la veille de son expiration le 
30 juin, plusieurs membres 
ont affirmé leur soutien à une 

prolongation pour un an sans 
changement de ses effectifs. La 
Chine et le Vietnam ont précisé 
être en faveur d’un “maintien 
du plafond” du nombre 
de militaires et policiers 
actuellement autorisés, soit 
environ 15.000.

Des accusations 
de terro risme 
viennent d’être 

portées contre l’homme 
qui a sciemment tué les 
quatre membres d’une 
famille, il y a dix jours 
à London, non loin de 
Toronto, au Canada. Un 
enfant de 9 ans a survécu 
à cette attaque au camion-
bélier et vient de sortir 
de l’hôpital. Le suspect 
aurait délibérément 
choisi ces piétons qu’il 
avait identifiés comme 
musulmans.
Le Canada a ajouté 
les accusations de 
terrorisme dans son 
Code criminel dans la 
foulée des attentats du 
11-Septembre. Cette 
disposition vise à 
condamner les individus 
ou les groupes qui 
s’attaquent de façon 
préméditée à une 
frange particulière de la 
population ou s’efforce 
de les terroriser.
Concernant 
l’automobiliste qui a 
sciemment foncé sur une 
famille de musulmans à 
London, la police locale 
a laissé entendre, dès le 
début, qu’il avait ciblé 
ces personnes en raison 
de leur foi. Le système 
de justice va devoir 
maintenant le prouver, 
une tâche qui n’a rien 
d’aisée.
Selon plusieurs 
représentants de 
la communauté 
musulmane, cette 
accusation constitue 
un moyen politique 
pour lutter contre 
l’islamophobie et 
dénoncer la violence. 
En 2019, le nombre 
de crimes haineux 
envers les musulmans 
auraient augmenté de 
9% par rapport à l’année 
précédente.
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À deux jours de la 
rencontre qui opposera 
l’Équipe Nationale A’ 

au Libéria, le sélectionneur 
Madjid Bougherra s’est exprimé 
longuement. Entre ambition et 
exigence, Bougherra fait ainsi 
part de ses objectifs pour l’avenir.
Si le Stade Olympique d’Oran 
s’apprête à être inauguré, il ne 
sera pas la seule curiosité du 
prochain jeudi 17 juin. Intronisé 
sélectionneur de l’Équipe 
Nationale A’, soit une forme de 
réserve de l’Équipe Nationale 
A, Madjid Bougherra a dirigé 
son premier stage au sein du 
centre de la Direction Technique 
Nationale de Sidi Moussa. À 
deux jours du match qui opposera 
son équipe aux A du Libéria, l’ex 
joueur des Glasgow Rangers a 
accordé une longue interview au 
média officiel de la Fédération 
Algérienne de Football.
«Nous nous préparons pour la 

CHAN2023»
Madjid, comment se déroule ce 
premier stage des A’?
Très bien, j’en suis très content. 
Cela fait bien longtemps que 
j’attendais ce premier stage. Ça a 
été une année compliquée avec le 
Covid, un championnat d’Algérie 
qui débute en novembre, des 
matches tous les trois jours sans 
même compter les compétitions 
africaines… Par conséquent, je 
laisse le temps aux joueurs de 
bien se préparer, de prendre le 
rythme sans les perturber. Nous 
avons réussi à faire ce premier 
stage en dépit du fait que la saison 

ne soit toujours pas terminée, elle 
qui pourrait s’achever en août.
Comment avez-vous composé 

votre sélection?
J’ai eu plus de 8 mois pour 
observer les joueurs, donc j’ai 
pris mon temps. Pour certains, 
quelques dérogations ont été 
accordées. J’ai ainsi donné 
l’opportunité aux joueurs de la 
JS Kabylie de se consacrer à leur 
demi-finale de Coupe de la CAF. 
Le Mouloudia d’Alger nous a 
aussi transmis une demande pour 
Mouad Hadded en raison d’un 
manque de joueurs et je leur ai 
accordé cette requête, il ne nous 
a rejoint qu’hier soir. Je pars 
sur un projet, la CHAN2023, 
tout en pensant aussi à la Coupe 
Arabe. Cette sélection est ainsi 
un mix de joueurs d’expérience, 
qui font une très belle saison 
comme Sayoud, et de beaucoup 
de jeunes. Je suis content de 
voir des joueurs dont l’âge est 
compris entre 18 et 23 ans être 
titulaires en Ligue 1. Nous nous 
donnons 2 ans pour être prêts 
pour la CHAN qui se déroulera 
en Algérie. Enfin, parce qu’il ne 
faut pas non plus se mentir : les 
A’ sont la réserve de l’Équipe 
Nationale A, et nous sommes sur 
un projet à court, moyen ou long 
terme avec eux.

«Suivre l’exemple des A’ de 
2011»

Quel a été l’objectif de ce stage?
Ce stage s’inscrit beaucoup 
sur tout ce qui est observation, 
infirmation ou confirmation de 
ce que je pense des joueurs. Pour 

la Coupe Arabe, il en faudra 
de nombreux qui seront soit 
titulaires, soit simplement dans 
la liste. Je sais qu’à ce moment 
là, beaucoup seront à l’arrêt, 
notamment ceux qui évoluent en 
Tunisie ou dans les championnats 
du Golfe. Ainsi, l’objectif de ce 
stage est réellement de confirmer 
mes observations mais aussi 
de mettre mes joueurs dans un 
contexte de haute exigence de 
notre part. Nous allons évoluer 
au niveau international et, à 
travers les exigences que nous 
leur donnons, nous allons 
pouvoir voir comment les 
joueurs réagissent. Ces détails 
sont importants pour moi mais 
aussi, et surtout, pour eux. C’est 
le meilleur moyen pour eux de 
passer un palier.
Quel a été votre premier discours 
à leur arrivée à Sidi Moussa?
J’ai débuté ma première prise 
de parole en leur affirmant à 
quel point j’étais content et fier 
d’entraîner cet équipe nationale 
A’. Le discours tournait autour 
du fait d’avoir des ambitions. 
Nous voulons progresser et 
l’équipe de 2011 de Benchikha 
était l’exemple parfait. Parmi 
ses membres, certains ont rejoint 
les A, signé en Europe, gagné 
la CAN etc… Jouer en EN, 
c’est vraiment rehausser son 
exigence, sa discipline, même ses 
consignes. Je suis content, parce 
que j’ai observé beaucoup de 
choses que j’avais pointé du doigt 
durant les différents matches 
de championnat. Il faut que les 

joueurs prennent conscience 
que l’intensité augmente, que la 
concentration doit être beaucoup 
plus importante.
Le gabarit d’un joueur vous 
importe-t-il? L’équipe paraît un 
peu diminuée dans le jeu aérien.
Je regarde ce qu’apporte un 
joueur à son poste, quelque soit 
son gabarit. Nous ne sommes pas 
comparables à certaines équipes 
d’Afrique en termes de gabarit, 
certes, mais nos profils sont très 
intéressants dans tout ce qui peut 
être possession de balle, pressing 
etc… Pour les coups de pied 
arrêtés, ce n’est certes pas une 
plus value mais non, le gabarit 
n’est pas un critère. 

«À l’avenir, nous devrons 
organiser des compétitions 
comme la CAN ou mieux 

encore»
Quel lien existe-t-il entre votre 
sélection et celle de Djamel 
Belmadi?
Les joueurs ont ressenti le lien 
entre les A et les A’. Tous deux 
ne forment qu’une seule et même 
équipe. Nous avons la chance 
d’avoir le staff des A, d’avoir 
Djamel Belmadi qui observe les 
entraînements et est très attentif 
au comportement de l’équipe. 
Les joueurs ressentent qu’ils sont 
dans le même projet que l’équipe 
A. 

Pourquoi avoir choisi 
d’affronter le Libéria?

Il était difficile de trouver une 
équipe dans le contexte actuel, le 
stage se déroulant en dehors des 
dates FIFA. Nous avions finalisé 

avec le Burundi mais en raison 
de problématiques logistiques, la 
rencontre a dû être annulée. Nous 
étions à Tunis et le promoteur 
(NDLR : la FAF peut rémunérer 
une entreprise pour qu’elle lui 
propose des adversaires et lui 
organise des matches amicaux) 
nous a proposé le Libéria, une 
équipe A qui était déjà sur place. 
C’est, dans un premier lieu, 
moins coûteux que de ramener 
une équipe à l’étranger. De 
plus, c’est une bonne équipe, 
qui a déjà joué contre l’Égypte 
par exemple, que nous allons 
affronter en Coupe Arabe. Le 
fait d’affronter une A, de jouer 
à Oran, d’avoir l’opportunité de 
faire l’inauguration du Stade… 
c’est magnifique, même pour 
les joueurs. Ils ont trouvé des 
conditions idéales, ils sont donc 
très motivés.
Êtes vous impatient d’évoluer 
au Stade d’Oran? Vous serez la 
première équipe à y évoluer.
Les images du Stade d’Oran 
montrent que c’est désormais 
un stade magnifique, avec une 
pelouse exceptionnelle. C’est 
magnifique pour nous, bien sûr. 
Je sais pour quelle raison le 
stade a été construit et j’espère 
que nous allons réussir les Jeux 
méditerranéens. À l’avenir, 
nous pouvons et nous devons 
espérer recevoir beaucoup de 
compétitions comme la CAN ou 
mieux encore. En tout cas, de 
notre côté, nous devons gagner 
ce match là, et nous serons à la 
hauteur.

EN A’ : 
Bougherra, «Les A et les A’ forment une seule équipe»
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Euro 2020, Espagne : 
Alvaro Morata prend cher

Pas en réussite face à la 
Suède (0-0), l’attaquant 
est l’une des cibles 

privilégiées de la presse après la 
couac de la Roja (0-0).
Hier soir, l’Espagne faisait son 
entrée en lice dans cet Euro 
2020. À Séville, les hommes 
de Luis Enrique affrontaient 
une Suède nettement moins 
effrayante depuis l’annonce du 
forfait de Zlatan Ibrahimovic. Et 
sur le terrain, cela s’est confirmé. 
La Roja a eu l’entière maîtrise du 
ballon et les Scandinaves n’ont 
passé leur temps qu’à défendre 
et espérer un miracle en contre. 
Malgré tout, les partenaires 
d’Alexander Isak ont réussi à 
tenir en échec leurs hôtes (0-0).
Un triste match nul qui, malgré 
la forte domination espagnole, a 
provoqué une vague de critiques 
à l’encontre des champions 
d’Europe 2008 et 2012. Et sans 
surprise, c’est Alvaro Morata qui 
est le joueur le plus visé par ces 
critiques. Joueur le moins bien 
noté par notre rédaction hier, 
l’attaquant de la Juventus paie 
très cher ses nombreux ratés, 
dont ce face-à-face de la 38e 
minute.

Les médias espagnols et 
italiens n’ont pas raté Morata
En Espagne, plusieurs journaux 
n’ont pas épargné le Madrilène 
: « La soirée horrible de Morata 
» (El Mundo), « Qu’est-ce que 
tu as fait Morata ? (Mundo 

Deportivo), « Morata a été 
spécialement mauvais face 
au but (Sport). Autant de 
piques envoyées, car beaucoup 
s’interrogent sur le choix de Luis 
Enrique d’avoir titularisé Morata 
aux dépens de Gerard Moreno 
(23 buts en 33 matches de Liga 
cette saison). Et ce n’est pas tout.
Outre la presse espagnole, 
les médias italiens n’ont pas 
manqué l’occasion de souligner 
la mauvaise performance de 
Morata. « Morata ne pique pas 
» (Tuttosport), « Morata déçoit 
» (La Stampa), « Morata s’est 
trompé » (La Repubblica). À 
l’heure où l’Espagnol souhaite 
poursuivre à la Juventus, ce 
dernier ne s’est pas vraiment 
montré sous son meilleur jour. 
Mais au sein de la Roja, tout le 
monde fait front pour soutenir le 
buteur en difficulté.
À commencer par le sélectionneur 
Luis Enrique. « J’ai vu ceux qui 
l’applaudissaient et je ne regarde 
que ça. En tant qu’entraîneur, je 
dois protéger certaines choses. 
Alvaro a été bon en attaque et 
en défendre. Il a du caractère. 
Il n’a pas marqué et doit gérer 
ça, mais il est habitué. » Un 
soutien également présent chez 
ses partenaires comme Aymeric 
Laporte. « Au pire, il marquera 
trois buts la prochaine fois et 
fermera toutes les bouches. » 
C’est tout le mal que l’on peut 
lui souhaiter.

Premier buteur de la 
rencontre et omniprésent 
sur le terrain, Georginio 

Wijnaldum a réalisé une grande 
prestation avec les Pays-Bas face 
à l’Ukraine pour lancer cet Euro. 
Le PSG et Mauricio Pochettino 
en salivent d’avance.
Les Pays-Bas sont lancés. Absent 
de l’Euro 2016 puis de la Coupe 
du Monde 2018, les Oranje ont 
retrouvé une grande compétition 
internationale par une victoire 
3-2. Elle a mis un certain temps à 
se dessiner face à des Ukrainiens 
bourrés de ressources. On peut 
même dire que les hommes 
de Franck de Boer se sont fait 
peur quand ils ont vu leurs 
adversaires remonter deux buts 
à dix minutes du terme. La tête 
décisive de Denzel Dumfries à la 
85e a finalement récompensé une 
prestation aboutie des siens.
Outre le piston du PSV Eindhoven, 
un autre homme a crevé l’écran 
du côté néerlandais, c’est le 
capitaine Georginio Wijnaldum. 
Le milieu de terrain fut dans tous 
les bons coups de son équipe hier. 
Déjà tout proche de marquer (7e, 
39e) ou de faire marquer (40e 
pour Dumfries), il a constamment 

été un danger pour l’Ukraine et a 
fini par ouvrir le score en étant à 
l’affût sur ce ballon mal repoussé 
par le gardien Bushchan (52e). Il 
a même frappé 5 fois au but hier 
soir (2 tirs cadrés), soit un tiers 
des tentatives de son équipe.

5 frappes tentées, 2 cadrées, 
1 but

C’est bien simple, les médias 
hollandais, comme étrangers, lui 

ont attribué la meilleure note du 
match avec Dumfries. «En fait, 
nous avons bien joué pendant 
tout le match, mais en l’espace 
de dix minutes, ils ont eu deux 
occasions et ont marqué deux 
fois. Puis ils ont repris confiance. 
Il faut apprendre à tuer un tel 
match en étant à 2-0. C’est un 
point sur lequel nous devons nous 
améliorer. Nous avons gardé 

notre foi, mais cela aurait pu être 
si différent. Si le score final avait 
été de 2-2, tout le monde aurait 
été déçu et en colère», soulignait 
le futur joueur du PSG après la 
rencontre.
D’ailleurs, le club français et ses 
supporters peuvent se frotter les 
mains après une telle prestation. 
Le joueur de 30 ans a su jouer 
très haut, plus qu’à Liverpool 

ces derniers mois, dans ce 3-5-2, 
en principal soutien de Depay et 
Weghorst. Il en a pris l’habitude 
avec les Pays-Bas. S’il cumule 23 
buts en 76 sélections, il a surtout 
inscrit hier son 15e but sur ses 26 
dernières capes. En plus d’être un 
leader sur le terrain, Wijnaldum 
sait être décisif dans les 30 
derniers mètres, ce qui manque 
souvent aux différents milieux de 
terrain au PSG.

Un milieu de terrain très 
offensif et décisif

Un constat qui pourrait bien 
amener à faire réfléchir Mauricio 
Pochettino. Il a parfois tenté 
d’aligner Marco Verratti dans 
un rôle plus offensif qu’à 
l’accoutumée, avec un résultat 
mitigé, l’Italien ayant du 
mal à se positionner face au 
jeu. À la rentrée, l’entraîneur 
argentin possèdera une arme 
supplémentaire dans sa manche, 
provoquant déjà des regrets au 
Barça, à deux doigts de signer 
Wijnaldum. «Les supporters 
barcelonais ont sans doute le 
sentiment qu’ils ont loupé un 
joueur qui aurait pu leur apporter 
de grandes choses», écrit même 
Marca dans ses colonnes.

Le PSG se frotte déjà les mains avec Georginio Wijnaldum
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En Bref...L’innovation pour un avenir électrique 
et bas carbone

Le phishing bat des records !

Le sous-marin nucléaire 
Kazan vient inaugurer la toute 
nouvelle classe Yasen-M de 
la marine russe. Ce puissant 
navire vient d’être intégré à 
la flotte du Nord du pays et se 
trouve basé à Severomorsk, 
sur la côte arctique. Ce 
monstre d’acier à propulsion 
nucléaire est à la fois furtif 
et dispose d’une capacité de 
puissance de feu inégalée.
Voici le premier modèle 

d’une nouvelle lignée de sous-
marins nucléaires lanceurs 
d’engins (SNLE). Il s’agit du 
Kazan et appartient à la classe 
Yasen-M. C’est désormais ce 
qu’il se fait de plus puissant 
en la matière. Après plus 
dix ans de développement, 
l’engin a été officiellement 
mis en service auprès de la 
marine russe au début du 
mois dernier. Le Kazan est le 
successeur de la classe Yasen 
dont le navire amiral avait été 
déployé en 2013 après des 
décennies de développement 
à l’issue du démantèlement 
de l’Union soviétique. Il est 
donc bardé de nouveautés 
technologiques qui mettent 
mal à l’aise les marines 
américaines et des membres 
alliés de l’Otan.
Le Kazan a ceci d’inquiétant 

qu’il peut disposer d’une 
force de frappe inégalée. 
Il dispose de huit tubes 
lanceurs, soit deux de moins 
que son prédécesseur. En 
revanche, son armement a 
un potentiel de destruction 
bien plus conséquent. Il peut 
ainsi embarquer le Zircon, 
un missile hypersonique 
pouvant évoluer jusqu’à sa 
cible entre Mach 6 et 8 et 
qui est actuellement testé. La 
dangerosité d’un tel missile 
provient du fait qu’il réoriente 
sa trajectoire, ce qui le rend 
pratiquement impossible à 
intercepter. Comme autre 
charge, il peut également 
servir de lanceur au Kalibr, 
une ogive dotée d’une portée 
de 2.400 km. Il a également 
la capacité d’emporter des 
torpilles Oniks.

«Time to 
reconnect ». 
Reconnecter les 

personnes, l’environnement, 
la croissance, le tout pour 
un avenir durable, électrique 
et bas carbone. C’est 
tout l’enjeu d’EDF, qui 
alimentera l’édition 2021 
de VivaTech avec toutes les 
idées soutenues à travers son 
dispositif « EDF Pulse ».
Voici toutes les innovations 

qui seront présentes dans 
l’espace «Discovery 
sponsored by EDF » du salon 
VivaTech et qui offrira sur 
400 m2 jusqu’à 28 start-up 
corners et une Arena pour des 
démonstrations innovations 
en live. Partenaire 
historique de ce rendez-vous 
incontournable de la tech 
et des start-up, EDF revient 
cette année avec une ambition 
forte : «Time to reconnect». 
Reconnecter avec les 
personnes, l’environnement, 
la croissance et la 
transformation des business. 
Beau programme en phase 
avec l’innovation au 
cœur d’EDF, maintenant 
matérialisée à travers sa 
raison d’être : « Construire un 
avenir énergétique neutre en 
CO, conciliant préservation 
de la planète, bien-être et 
développement, grâce à 
l’électricité et à des solutions 
et services innovants ».
BeFC, l’énergie écologique
Générer de l’électricité à 

partir de papiers et d’enzymes 

pour une production d’énergie 
durable et écologique ? La 
preuve avec BeFC, lauréat 
des Prix start-up EDF 
Pulse 2020, pour rendre 
plus vertueux l›intégration 
de l›électronique dans les 
dispositifs médicaux jetables. 
Au lieu de catalyseurs 
chimiques à base de métaux 
nobles, la technologie de la 
start-up utilise des catalyseurs 
biologiques pour convertir 
des substrats naturels comme 
le glucose et l›oxygène en 
électricité. Cela permet de 
réduire les coûts de recyclage, 
être plus respectueux de 
l›environnement avec des 
matériaux et combustibles 
durables.
Japet, la wearable medicine
Né en 2015 de la rencontre 

ingénieur médical spécialisé 
dans le rachis, d›un ingénieur 
robotique formé au MIT sur 
les exosquelettes et d›un 
designer produit, Japet fait 
rentrer la médecine dans une 
nouvelle ère. La solution 
combine sciences médicales 
et robotique moderne pour 

créer des exosquelettes 
et ainsi soulager le dos, 
restaurer l’équilibre du corps 
et libérer les capacités de 
mouvement.

Water Horizon, contre la 
chaleur fatale

La chaleur fatale, c›est toute 
la chaleur industrielle perdue 
qui représente en Europe 
l’équivalent de 100 réacteurs 
nucléaires. Depuis 5 ans, 
Water Horizon a développé 
une technologie qui permet 
de récupérer cette chaleur, 
la stocker sans déperdition 
puis la distribuer sous forme 
d’une batterie thermique lui 
permettant d’être transportée 
et distribuée à un autre 
moment. Cette énergie propre 
permet d’économiser jusqu›à 
95 % des émissions de gaz à 
effet de serre !
La Vitre, le don d’ubiquité
Et si aviez tout à coup le don 

d›ubiquité ? La Vitre aide les 
équipes multi-sites à échanger 
de façon naturelle grâce à des 
fenêtres digitales, toujours 
ouvertes. Pas de câble à 
brancher, ni de mot de passe 

à taper, elle est opérationnelle 
immédiatement et optimisée 
pour réduire la consommation 
d›énergie.

MyBus, la mobilité 
réinventée

MyBus est une application 
mobile tout en un qui 
regroupe plus de 370 réseaux 
disponibles en informations 
voyageurs et 120 pour l›accès 
aux titres de transports sur 
votre smartphone.
Pour les usagers, il n›a jamais 

été aussi facile d›utiliser les 
transports publics, et plus 
généralement les mobilités 
durables du quotidien. Pour 
les collectivités territoriales 
et les exploitants, MyBus 
propose ses solutions de 
m-Ticket, ticket SMS, e-Billet 
: 100 % dématérialisé, 100 % 
universel, et rémunéré 100 % 
à la performance.

Revolve Wheel, la roue 
pliable

Revolve Wheel révolutionne 
le monde de la mobilité avec 
une roue pliable ! Repliée 
sur elle-même, elle est à 
peine plus grande qu›un 
casque de vélo et peut ainsi 
être facilement transportée 
partout. Avec son système de 
fixation et sa taille universelle, 
elle peut être utilisée sur tous 
types de vélo, même sur des 
fauteuils roulants qui permet 
de gagner 60 % d’espace !

245.771, c’est le nombre 
de sites servant au phishing, 
c’est-à-dire la récupération 
d’identifiants. Il s’agit d’un 
record, et il a été établi dès 
le mois de janvier de cette 
année selon un rapport 
émanant de l’Anti-Phishing 
Working Group (APWG). 
L’APWG regroupe plus 
de 2.200 organisations du 
secteur de la cybersécurité, 
des organisation 
gouvernementales, des 
ONG, des institutions 
policières et des grandes 

sociétés de la High-Tech 
(Microsoft, Facebook, 
PayPal, Cloudflare, Cisco, 
Salesforce, Eset, McAfee, 
Avast, Symantec, Trend 
Micro...).
À l’issue de ce record absolu 

de janvier, le chiffre est 
passé, selon l’APWG, sous la 
barre des 200.000 en février 
pour remonter à nouveau 
au-delà de ce niveau dès le 
mois de mars. Globalement, 
les cybercriminels misent 
essentiellement sur le 
secteur bancaire pour 

réaliser leurs pages piégées. 
Ensuite, ce sont les réseaux 
sociaux qui sont visés afin 
de collecter des identifiants 
de comptes et d’en revendre 
les contenus.
Côté sécurité, il apparait 

qu›environ 83 % de tous 
les sites de phishing 
bénéficiaient du http au 
lieu de la version sécurisée 
par chiffrement https. C›est 
un signe révélateur d›une 
carence de sécurité que des 
banques ne pourraient pas 
se permettre, par exemple. 

En revanche, les certificats 
électroniques (TLS) qui 
servent à authentifier les sites 
étaient valides à près de 95 
% pour le premier trimestre 
de cette année. Il s›agit 
certes du plus faible niveau 
permettant d›accorder du 
crédit à un site, mais cela peut 
suffire à berner les victimes. 
L›APWG relève également 
que les escroqueries 
par compromission d›e-
mails (BEC) augmentent 
considérablement.
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Contrairement à une idée 
reçue bien répandue, se 
mettre au lit en écoutant 

de la musique ne permet pas de 
s’endormir bien tranquillement. Au 
contraire, cette habitude favoriserait 
un phénomène appelé « ver d’oreille 
», lorsque le cerveau continue 
de traiter l’information pendant 
la nuit. La chanson devient ainsi 
répétitive et difficile à réprimer.
Si la musique peut s’écouter tout 
au long de la journée, certaines 
personnes aiment en écouter au 
moment de se coucher pour se 
détendre et passer une bonne nuit 
de sommeil. Mais cette habitude 
pourrait à l’inverse nuire à la qualité 
de nos nuits, selon les conclusions 
du Pr Michael Scullin à l’Université 
Baylor, qui s’est rendu compte 
qu’il se réveillait au beau milieu 
de la nuit avec l’air en boucle dans 
sa tête. Le chercheur y a vu une 
opportunité d’étudier comment 
la musique, et en particulier 
certains types de chansons, peut 
affecter les habitudes de sommeil. 
Ses conclusions, publiées dans 
Psychological Science évoquent 
un mécanisme rarement exploré : 
l’imagerie musicale involontaire.
Aussi appelé « ver d’oreille » 
ce terme désigne le fait qu’une 

chanson se répète encore et encore 
dans l’esprit d’une personne : son 
souvenir est mentalement persistant, 
un processus qui se produit 
généralement pendant l’éveil, mais 
les chercheurs ont constaté que c’est 
aussi le cas lorsqu’une personne 
essaie de dormir. « Notre cerveau 
continue de traiter la musique même 
lorsqu’elle ne joue plus, y compris 
pendant que nous dormons. », 
explique le Pr Michael Scullin. « 
Tout le monde sait que l’écoute de 
la musique fait du bien. Mais plus 
vous écoutez de la musique, plus 
vous avez de chances d’attraper 
un « ver d’oreille » qui ne part 
pas au coucher. Lorsque cela se 
produit, votre sommeil en souffre. »

Trois chansons entraînantes au 

banc d’essai
Ainsi, les personnes qui souffrent 
d’un ver d’oreille régulièrement 
la nuit, une ou plusieurs fois 
par semaine, sont six fois plus 
susceptibles d’avoir une mauvaise 
qualité de sommeil. L’étude a aussi 
révélé que certaines musiques 
instrumentales sont plus susceptibles 
de provoquer ce phénomène et de 
perturber la qualité du sommeil que 
la musique lyrique. La première 
partie de l’étude consistait à 
demander à 209 participants de 
remplir un questionnaire sur leur 
qualité de sommeil, leurs habitudes 
d’écoute musicale et la fréquence 
d’apparition des vers d’oreille, y 
compris le moment de la journée 
: en essayant de s’endormir, en se 

réveillant au milieu de la nuit ou 
immédiatement au réveil le matin.
Puis les chercheurs ont fait appel 
à 50 participants pour tenter 
d’induire chez eux des vers 
d’oreille pour déterminer comment 
cela affectait la qualité de leur 
sommeil. Un test de référence 
appelé « polysomnographie » a été 
utilisée pour enregistrer les ondes 
cérébrales, la fréquence cardiaque, 
et la respiration des participants 
pendant leur sommeil. Avant l’heure 
du coucher, les participants ont 
écouté trois chansons entraînantes 
: « Shake It Off » de Taylor Swift, 
« Call Me Maybe » de Carly Rae 
Jepsen et « Don’t Stop Believin 
» de Journey. Ils ont été assigé au 
hasard à l’écoute de ces musiques 
en version originale (avec paroles) 
ou les versions instrumentales 
(même musiques sans paroles).

Le cerveau continue de traiter 
l’information

« Les participants ont fait savoir 
si et quand ils avaient eu un ver 
d’oreille. Nous avons analysé si 
cela avait eu un impact sur leur 
physiologie du sommeil. Ceux qui 
ont ‘attrapé’ un ver d’oreille avaient 
plus de difficulté à s’endormir, plus 
de réveils nocturnes et passaient 
plus de temps en sommeil léger. », 

indiquent les chercheurs. L’analyse 
des enregistrements de l’activité 
électrique du cerveau a aussi révélé 
que le cerveau de participants avec 
un ver d’oreille était caractérisé 
par des oscillations plus lentes 
pendant le sommeil, un marqueur 
de réactivation de la mémoire. 
Cela se produisait dans le cortex 
auditif primaire, zone impliquée 
dans le traitement du ver d’oreille 
lorsque les gens sont éveillés.
Concrètement, cette zone du 
cerveau, bien qu’endormi, continue 
de traiter la musique même après son 
arrêt. « Tout le monde pensait que 
la musique améliore leur sommeil, 
mais nous avons constaté que ceux 
qui écoutaient plus de musique 
dormaient moins bien. Ce qui était 
surprenant, c’est que la musique 
instrumentale entraîne environ 
deux fois plus de vers d’oreille. 
», note le Pr Michael Scullin. 
Fort de ce constat, les chercheurs 
recommandent de modérer l’écoute 
le soir avant de se coucher et 
donnent une astuce si une personne 
est sujette aux vers d’oreille : « il 
faut s’engager dans une activité 
cognitive : se concentrer pleinement 
sur une tâche, une activité aide à 
distraire le cerveau. », concluent-ils.

Ecouter de la musique avant de se coucher perturbe le sommeil, 
selon une étude

Une étude révèle que chez 
les femmes diagnostiquées 
avec un cancer du sein, 

des concentrations sériques de 
vitamine D adéquates sont liées à un 
pronostic bénéfique dans les années 
qui suivent. D’où l’importance 
d’examens sanguins pour savoir 
quelles patientes pourraient 
bénéficier d’une supplémentation.
La vitamine Dest essentielle pour 
la formation, la croissance et la 
réparation des os, pour l’absorption 
normale du calcium et pour un 
bon fonctionnement du système 
immunitaire. Cette vitamine est 
essentiellement produite par la 
peau, sous l’action des rayons 
ultraviolets du soleil, mais elle se 
trouve également dans certains 
types d’aliments. De nombreuses 
études scientifiques ont été réalisées 
concernant un rôle protecteur 
possible de la vitamine D vis-à-vis 
du risque de cancer. Notamment, la 
relation entre vitamine D et risque 
de cancer du seindemeure sujette à 
caution bien qu’une augmentation 
croissante de preuves suggère que ce 
nutriment puissent réduire ce risque.

Dans ce domaine précis, une nouvelle 
étude plaide pour en faveur du 
maintien de niveaux biologiques 
adéquats en vitamine D notamment 
dans des populations avec des 
taux sériques faibles. Menée par 
des chercheurs du Roswell Park 
Comprehensive Cancer Center, 
celle-ci affirme que les patientes 
atteintes d’un cancer du sein qui ont 
des niveaux adéquats de vitamine D 
au moment de leur diagnostic ont de 
meilleurs résultats à long terme. « 
Combinés aux résultats de recherches 
antérieures, ces nouveaux résultats 
suggèrent un bénéfice continu pour 
les patientes maintenant des niveaux 
suffisants de vitamine D pendant et 
au-delà du traitement du cancer du 
sein. », expliquent les chercheurs.
Un effet bénéfique, même à 
un stade avancé de la maladie
L’étude a porté sur près de 4 000 
patientes qui ont fait vérifier leur 
taux de vitamine D par test sanguin 
au moment de leur diagnostic et 
ont été suivies pendant une durée 
médiane de près de 10 ans. Les 
patientes ont été divisées en trois 
niveaux : carence en vitamine D 

(moins de 20 nanogrammes par 
millilitre dans les tests sanguins), 
insuffisant (20 à 29 ng/ml) ou 
suffisant (30 ng/ml ou plus). Les 
résultats ont montré en premier lieu 
que l’apport d’une supplémentation 
en vitamine D, l’indice de masse 
corporelle (IMC) et la race/l’origine 
ethnique étaient les facteurs les plus 
influents sur les taux sériques de 
vitamine D, tandis que les variantes 
génétiques n’ont qu’un impact limité.
Les chercheurs ont ensuite évalué 
ces niveaux par rapport à la survie 
globale, à la survie spécifique au 
cancer du sein, à la survie sans 
récidive et à la survie sans maladie 
invasive après un suivi médian de 9,6 
ans. Les résultats ont montré que les 
femmes ayant des niveaux suffisants 
de vitamine D avaient 27 % moins de 
risque de mourir, quelle qu’en soit la 
cause, au cours des 10 années de suivi, 
et 22 % moins de risques de mourir 
d’un cancer du sein en particulier. 
L’équipe scientifique a aussi constaté 
que l’association entre les niveaux 
de vitamine D et les résultats du 
cancer du sein était similaire quel 
que soit le statut des récepteurs aux 

œstrogènes de la tumeur cancéreuse.
Enfin, l’association est apparue un 
peu plus forte chez les patientes de 
faible poids et celles diagnostiquées 
avec un cancer du sein à un stade plus 
avancé. Il s’avère en outre que les 
femmes noires avaient les niveaux de 
vitamine D les plus bas, ce qui pourrait 
contribuer à expliquer de moins bons 
résultats après le diagnostic de cancer 
du sein. « Nos résultats soutiennent 
l’utilisation d’une supplémentation 
quotidienne en vitamine D pour en 
maintenir des niveaux suffisants après 
le diagnostic du cancer du sein, en 
particulier chez les femmes noires et 
les patientes diagnostiquées avec 
un stade avancé 
de la maladie.», 
souligne l’auteur 
principal de l’étude, 
le Pr Christine 
Ambrosone.
L’équipe 
scientifique fait 
néanmoins savoir 
qu’étant donné que 
ces résultats ont été 
présentés lors d’une 
réunion médicale 

annuelle, l’American Society of 
Clinical Oncology, ils doivent être 
considérés comme préliminaires 
jusqu’à ce qu’ils soient publiés dans 
une revue à comité de lecture. A noter 
qu’en 2010, une étude de l’Inserm 
était en faveur d’une association 
entre taux sériques élevés de 
vitamine D et diminution du risque 
de cancer du sein. Les chercheurs 
ont estimé que la valeur considérée 
comme adéquat était de de 30 ng/mL, 
même si des essais cliniques avec 
différentes doses sont nécessaires 
pour confirmer le bénéfice de la 
vitamine D sur le cancer du sein.

De bons niveaux de vitamine D peuvent améliorer 
les résultats du cancer du sein
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Dans les transports 
en commun, en ter-
rasse, au bureau et 

même en vacances, nos che-
veux sont asphyxiés par la 
chaleur et la pollution. Cuir 
chevelu gras, frisottis, perte 
de volume, pointes sèches… 
Pas facile d’avoir l’air coiffé 
avec tous ces désagréments. 
Voici des conseils et idées 
de coiffures rafraîchissantes 
pour braver la vague de cha-
leur.

Nos cheveux on les aime, 
mais quand arrivent les fortes 
chaleurs, on rêve d’une che-
velure aérienne, d’une nuque 
et d’un front dégagés pour 
éviter la transpiration. Pour 
associer confort et style, op-
tez pour des coiffures qui ne 
tiennent pas chaud. Suivez 
nos conseils.

On adopte une routine 
capillaire anti-canicule

Quand les températures 
grimpent les cheveux de-

viennent cassants et rebelles. 
Pour les réparer et les disci-
pliner appliquez de l›huile 
capillaire en particulier sur 
les pointes. Ensuite, même 
si cela vous paraît incon-
cevable vu la moiteur qui 
graissent vos cheveux, il 
est préférable d’espacer vos 
shampoings. En effet, vos 
cheveux déjà agressés par 
la chaleur et la pollution ne 
survivront pas en plus à un 
shampoing quotidien. Bonne 
nouvelle, vous pouvez abu-
ser de l’eau froide pour les 
rincer. Cela leur apportera de 
la brillance. Enfin, procurez-
vous les produits malins qui 
vous aideront à tenir le cap : 
un shampoing sec en cas de 
coup dur extrême, une brume 
capillaire anti-uv ou encore 
un masque nourrissant pour 
réparer les cheveux.

On opte pour le chignon

C’est LA coiffure incontour-
nable des fortes chaleurs. 

Facile et rapide à faire, il se 
décline à l’infini pour déga-
ger la nuque et le front avec 
style et élégance. Toujours 
très tendance cette année, le 
chignon bun twiste la cheve-
lure, le chignon danseuse se 
porte le jour ou le soir pour 
un joli port de tête gracile 
tandis que le chignon messy 
apporte un style coiffé-dé-
coiffé ultra féminin.

On choisit la queue-de-

cheval

Un grand classique des filles 
qui ont les cheveux longs, 
la queue-de-cheval rehausse 
le visage. On la porte basse, 
haute ou en one shoulder. 
Bref, on varie les plaisirs 
pour changer de tête selon 
son humeur.

On craque pour la tresse

Plus sophistiquée, la tresse 
apporte une touche fashion 

à votre look anti-canicule. 
D’ailleurs, les stars la portent 
de multiples façons. Cette 
année, la tresse bubble fait 
l’unanimité.

On mise sur l’effet wet

Pour celles qui ont les che-
veux courts ou qui ont vrai-
ment besoin de dompter 
leurs mèches rebelles, l’effet 
plaqué qu›on obtient avec 
un peu de produit coiffant 
dompte les frisottis et su-
blime les traits.

On ose l’accessoire de 
cheveux trendy

Très tendance cet été, le 
foulard qu’on noue dans 
les cheveux fait son grand 
retour. Il permet de plaquer 
la chevelure ou de relever 
ses longueurs avec fantaisie. 
Autre option, le serre-tête ou 
les barrettes peuvent s’avérer 
très utiles pour dégager le 
front ou fixer les cheveux.

Mélangez un trait 
d’eyeliner à un 
smoky eyes et 

vous obtenez le «Bardot 
eyes», la nouvelle tendance 
make-up apparue sur Insta-
gram. Excentrique et affir-
mée, cette nouvelle tech-
nique maquillage met plein 
phare (ou fard) sur les yeux. 
Explications.

Contrairement à ce qu’on 
pourrait croire au premier 
abord, le Bardot eyes n’a 
aucun rapport avec Brigitte 
Bardot, mais fait référence 

aux tops Bardot dont les 
manches tombent sur les 
épaules. On vous explique 
tout sur cette nouvelle ten-
dance maquillage qui fait 
fureur sur les réseaux so-
ciaux.

Le Bardot eyes, c’est 
quoi?

C’est à la make-up artist 
britannique Alexandra Clare 
que l›on doit le Bardot eyes, 
qu›elle définit comme un 
smoky eyes inversé. C›est 
en voulant recréer un de ses 

anciens beauty looks datant 
de 2017 que la make-up ar-
tist a inventé cette nouvelle 
façon de se maquiller les 
yeux.

Contrairement au smoky 
eyes qui habille le dessus 
des paupières, le Bardot eyes 
se place vers l’extérieur de 
l›œil, entre le coin externe 
des yeux et les tempes. Il 
consiste à créer un long trait 
d’eyeliner, qui tutoie la ra-
cine des cheveux, et à appli-
quer ses fards à paupières en 

descendant vers les joues. 
Une méthode inhabituelle 
pour se maquillage les yeux, 
offrant un look dramatique 
qui peut être tantôt sombre, 
dû à un fard noir, tantôt fun 
grâce à des teintes colorées.

Comment faire un Bardot 
eyes ?

Envie de craquer pour le 
Bardot eyes ? Pour se faire, 
commencez par maquiller 
votre teint, avec votre fond 
de teint habituel, puis à 

l›aide d’un pinceau fin imbi-
bé d’eyeliner en gel, tracez 
un long trait de liner allant 
de l›extérieur de l’œil à la 
racine des cheveux. Ensuite, 
appliquez votre fard à pau-
pières, de la même teinte que 
votre eyeliner en gel, sous le 
trait de liner, en descendant 
vers les joues. Enfin, estom-
pez à l’aide d’un fard de la 
teinte que vous souhaitez 
pour créer une transition 
entre le premier fard et vos 
pommettes. Terminez avec 
une bonne couche de masca-
ra et des sourcils travaillés, 
deux indispensables pour 
compléter joliment ce look 
dramatique.

Versatile et s’adaptant à tous 
les types de beauty looks, le 
Bardot eyes peut aussi être 
monochrome, multicolore 
ou encore accessoirisé grâce 
à des strass. Laissez libre 
cours à votre imagination 
pour créer votre Bardot eyes 
parfait !

Comment se coiffer quand il fait chaud ?

Bardot eyes :

 le smoky eyes osé à adopter
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Des représentations 
musicales animées 
par des artistes 

algériens revisiteront le 
patrimoine musical européen 
à l’occasion du 21e Festival 
culturel européen en Algérie,  
prévu du 24 juin au 2 
juillet à Alger, indiquent 
les organisateurs dans un 
communiqué.
Placée sous le thème 
‘’L’Algérie chante l’Europe», 
cette édition sera marquée 
par des représentations 
diversifiées alliant plusieurs 
genres comme le rai, le rock, 

folklore kabyle et la musique 
classique.
L’édition 2021 devra être 
animée par le groupe «Raina 
Rai» en plus l’Orchestre 
symphonique de l’Opéra 
d’Alger ou encore la 
chanteuse de l’andalous Zakia 
Kara Terki.
Pour les organisateurs, 
l’évènement se veut être une 
«opportunité de promotion 
du dialogue, de la pluralité 
et de la diversité culturels 
entre l’Algérie et les pays 
de l’Union européenne et un 
«soutien au monde artistique», 

sévèrement impacté par la 
pandémie de Covid-19.
Un protocole sanitaire a été 
mis en place afin d’assurer 
le respect des mesures de 
prévention, assurent encore 
les organisateurs qui précisent 
que «seule la moitié» des 
sièges seront occupés durant 
les concerts, interdits aux 
enfants de moins de 12 ans.
Le Festival culturel européen 
se tient depuis 2000 en 
Algérie, l’édition 2020 a été 
ajournée en raison de la crise 
sanitaire liée à la pandémie de 
coronavirus.

Une exposition sur les 
grands chantiers de 
l’Algérie nouvelle, 

initiés par le président de 
la République Abdelmadjid 
Tebboune, est organisée à la 
maison de la culture Mouloud 
Mammeri de Tizi-Ouzou, 
a-t-on constaté, lundi, au 
niveau de cet établissement 
culturel.
Cette exposition 
photographique, organisée 
par le centre national de 
documentation de presse, 
d’images et d’information 
(CNDPI), met en avant, 
par le biais de l’image et 
d’une publication intitulée 
«Algérie nouvelle», éditée 
par cette même institution 
sous tutelle du ministère de 
la Communication, quelques 
importantes réformes 
initiées notamment aux 
plans politique, sécuritaire, 
et économique.
Dans cette publication, 
un chapitre est consacré 
aux «mesures prises pour 
répondre à la demande de 
changement réclamé par le 
peuple et dont la première 
étape de ce processus 
a été l’amendement 
constitutionnel du 1er 
novembre 2020, visant 
la consécration effective 
de la démocratie et la 
concrétisation véritable de 
l’Etat de droit», lit-on dans 

cette publication.
Ce même document distribué 
aux visiteurs, présente 
aussi des statistiques et les 
chantiers initiés (réalisés, 
en cours de réalisation ou 
en voie de lancement) pour 
bâtir l’Algérie nouvelle, 
dans divers domaines, 
dont la justice, l’économie, 
les collectivités locales 
(notamment la mise à 
niveau des zones d’ombre), 
la défense nationale, la 
transition énergétique, 
l’agriculture et la 
numérisation, a indiqué à 
l’APS, la responsable du 
CNDPI, Nacera Boudjemia.
«De grands projets ont été 

réalisés depuis l’élection 

présidentielle du 12 

décembre 2019, c’est le cas 

pour les zones d’ombre, par 

exemple, ou nous présentons 

une situation chiffrée 

(bilan 2020), des projets 

concrétisés au profit des 
habitants de ces régions, à 

travers différentes wilayas», 

a-t-elle ajouté.En marge 

de cette exposition, des 

exemplaires de la nouvelle 

loi organique relative au 

régime électoral, ont été 

distribués aux visiteurs.

Organisé par L’Agence 
Algérienne pour le 
Rayonnement Culturel
Tournée nationale de la pièce 
théâtrale «  Waq Waq »   
Du 18 juin au 02 juillet 2021
L’Agence Algérienne pour 
le Rayonnement culturel 
AARC en partenariat avec 
la coopérative culturelle « 
Mémoire » organise une 
tournée nationale de la 
pièce théâtrale «  Waq Waq 
». Mise en scène : Adila 
Bendimerad/ Interpretaion 
: Adila Bendimerad et 
Tarek bouarrara /Musique : 
Aboubaker Maatalah 
Programme : 
18 juin : Maison de culture 
Bordj Bou Arreridj
19 juin : Maison de culture « 
Ali Zaamoum » bouira 

20 juin :  Théâtre régional de 

Tizi ouzou

23 juin : Tlemcen Maison de 

culture « Abdelkader Alloula 

»

24 juin : Théâtre régional de 

Sidi Belabes

25 juin : Théâtre régional de 

Saida

26 juin :Théâtre régional de 

Mascara

27 juin : Mostaganem 

Maison de la culture «Ould  

Abderrahmane Kaki « 

28 juin : Chelf Maison de 

culture de la wilaya de chlef 

02 juillet : Kolea Maison de 

culture « Ahmad Aroua »

toutes les représentations sont 

prévues à 20h30

Le 21e Festival culturel européen à partir du 24 juin
 à Alger

Tizi-Ouzou : 

expositions sur les grands
 chantiers de l’Algérie nouvelle

 RDV CULTUREL...
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Pas moins de 10 courts 
métrages sont en lice 
pour le prix «Syfax» 

du court métrage, dans sa 
première édition organisée 
dans le cadre des journées 
nationales du cinéma amateur 
dont le coup d’envoi a été 
donné lundi à la maison de 
culture Aïssa Messaoudi 
d’Aïn Temouchent.
Vingt-six (26) œuvres 
cinématographiques, dont 
10 courts métrages, ont été 
retenus pour le prix «Syfax 
du court métrage», a indiqué 
le directeur de la maison de 
culture, Mohamed Amine 
Mekaoui, en marge de cette 
manifestation culturelle, 
organisée en coordination 
avec l’établissement «El 
Boulay cinéma» de production 
cinématographique et 
l’association culturelle «Ecole 
des sept arts» d’El Amria.

Un jury composé de 
professeurs spécialisés dans 
le domaine du cinéma a 
été désigné afin de choisir 
les meilleures œuvres 
qui participeront à cette 
compétition et pour annoncer 
les lauréats du titre du meilleur 
court métrage, ainsi que des 
prix du meilleur scénario, 
du meilleur rôle masculin et 
féminin, a-t-il dit.
Des ateliers de formation 
pour les amateurs du 7e Art 
sont aussi programmés tout 
au long des trois jours de 
cette manifestation, à travers 
laquelle les organisateurs 
entendent encourager les 
jeunes talents et les inciter 
à entrer dans le monde 
de l’investissement dans 
le domaine de l’industrie 
cinématographique, auquel le 
ministère de tutelle accorde 
un intérêt particulier, a déclaré 

le même responsable.
Cette manifestation culturelle 
regroupe 45 artistes, entre 
réalisateurs et acteurs. 
Le public témouchentois 
est au rendez-vous avec 
plusieurs représentations 
cinématographiques dédiées 

aux 10 courts métrages 
participant, en plus des films 
hors compétition.
Des sorties seront 
également organisées au 
profit des réalisateurs et 
acteurs participants pour 
leur faire découvrir les 

sites archéologiques et 

touristiques de la wilaya 

d’Aïn Temouchent, qui 

pourraient être utilisées 

pour la réalisation d’œuvres 

cinématographiques, a ajouté 

la même source.

Le festival national 
culturel de la musique 
et danse Diwane vient 

d’être officiellement délocalisé 
de Bechar à Ain-Sefra (wilaya 
de Naâma), suite à une décision 
du ministère de la Culture et 
des Arts, a-t-on appris lundi de 
l’ex-commissaire de ce festival 
à Bechar, Amari Hamdani.
«Nous avons procédé 
récemment aux passations 
de consignes entre moi 
et Mohamed Rahmani, le 
nouveau commissaire du 
festival en question, dont la 
13ème édition se tiendra à Ain-

Sefra», a affirmé M.Hamdani.
Cette décision vient après 
la délocalisation du festival 
international de la musique 
Diwane d’Alger à Béchar, 
comme l’avait annoncé la 
ministre de la Culture et des 
Arts, Mme.Malika Bendouda, 
lors de sa visite de travail dans 
la wilaya de Bechar.
Mme Bendouda avait 
déclarée à cette occasion que 
«désormais cette manifestation 
musicale internationale sera 
organisée à Béchar au lieu 
d’Alger, du fait que cette 
ville du sud-ouest du pays est 

connue pour ce patrimoine 
musical et chorégraphique 
ancestral».
«Cette décision s’inscrit 
dans le cadre de la révision 
des mécanismes de 
gestion et organisation des 
manifestations culturelles 
nationales et internationales 
à travers le pays, ainsi que 
de la conception générale 
de la culture et ses valeurs 
civilisationnelles», avait-
elle expliqué au cours d’une 
rencontre avec la presse en 
marge de cette visite de travail.
«La décision de délocalisation 
du festival international de 
la musique Diwane d’Alger 
à Bechar est une très bonne 
décision et nous l’avons 
accueillie avec beaucoup 
de satisfaction», signale 
le secrétaire local de la 
section syndicale des artistes 
de l’union générale des 
travailleurs (UGTA), M.Amari 
Amroun.
«Délocaliser un festival 
international comme celui de 
la musique Diwane vers une 
ville de l’intérieur et frontalière 
telle que Bechar va donner un 
nouvel élan à nos festivals 

artistiques et faire connaitre 
les différents pans culturels et 
artistiques de la région de la 
Saoura», a-t-il souligné.
Pour cet artiste, compositeur 
de musique de film et fondateur 
de l’orchestre de la Saoura, 
«il est nécessaire de mettre 
en place le commissariat de 
ce festival national pour qu’il 
puisse entamer ses travaux et 
préparer la prochaine édition».
«Nous accueillons avec 
enthousiasme la délocalisation 
de ce festival international à 
Bechar et nous apportons notre 
soutien à cette décision de la 
ministre de la culture et des 
arts», a indiqué, pour sa part, 
M.Abdelmajid Zenani, porte 
parole de la troupe de chant, 
musique et Danse Diwane 
«Gaada El Waha» de Bechar.
Cette dernière a à son actif 
plusieurs tournées artistiques 
nationales et internationales, 
ainsi qu’une marquante 
participation au festival 
international de la musique et 
danse Diwane d’Alger.
La délocalisation de ce festival 
international a Bechar constitue 
une autre contribution à la 
promotion des différents 

aspects de la musique, des 

danses et chorégraphies 

Diwane ainsi que ceux liés à 

la recherche académique dans 

le domaine de la connaissance 

approfondie des rites sacrés et 

profanes du Diwane.

Le festival national de la 

musique et danse Diwane a 

permis durant ces 12 années 

d’organisation à Bechar de 

regrouper des milliers de 

musiciens de différentes 

régions du pays, à raison de 

250 musiciens par édition, de 

même qu’il s’est distingué 

par son volet académique 

à travers l’organisation au 

cours de ses 12 éditions de 

conférences-débats, d’ateliers 

et de séances de projection de 

films et documentaires dédiés 
à cette expression musicale et 

chorégraphique ancestrale, ont 

fait savoir des membres de son 

ex : commissariat.

Coup d’envoi de la première édition des journées 
nationales du cinéma amateur

Le festival national culturel des musique et danse Diwane
 délocalisé à Ain-Sefra
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Ils étaient trois, puis il n’en 
restait que deux... La reine a, 
de nouveau, trois chiens pour 
lui tenir compagnie ! Comme 
l’a rapporté The Sun ce 14 
juin 2021, Elizabeth II a un 
nouveau corgi dans sa vie. Le 
chiot - un mâle au nom encore 
inconnu - lui a été offert jeudi 
dernier par son fils le prince 
Andrew et ses petites-filles, 
les princesses Beatrice et 
Eugenie, au jour où son défunt 
mari le prince Philip aurait fêté 
ses 100 ans. Le petit animal lui 
aurait été donné à l’occasion 
de ses 95 ans, qu’elle a offi-
ciellement célébrés samedi à 
Windsor, avec la traditionnelle 
parade Trooping The Colour.
Le prince Andrew et ses 
filles avaient déjà offert deux 
chiots à la reine en février der-
nier, lorsque son mari le duc 
d’Edimbourg était hospitalisé 
à Londres et qu’elle se retrou-
vait seule au château de Wind-
sor : un corgi baptisé Muick 
(en référence au lac du même 

nom, situé sur le domaine 
royal de Balmoral en Ecosse) 
et un dorgi (un croisement 
entre un corgi et un teckel) 
baptisé Fergus, en hommage 
à Fergus Bowes-Lyon, l’oncle 
de la reine décédé au combat 
pendant la Première guerre 
mondiale.
Malheureusement, Fergus 
est mort prématurément en 
mai dernier, à seulement cinq 
mois... «La reine a traversé 
une période difficile et elle est 
absolument ravie d’avoir un 
nouveau corgi, a rapporté une 
source de Windsor au Sun. 
Elle était bouleversée lorsque 
Fergus est décédé subitement, 
mais ce nouveau chien sera 
une compagnie parfaite pour 
Muick à l’avenir.» Un nou-
veau compagnon pour Muick, 
mais également pour Candy, 
le dernier descendant de son 
tout premier corgi Susan, 
qu’elle avait reçu pour ses 18 
ans... en 1944 !

Fidèle à son image de 
dure à cuire, la fille 
du comédien Ewan 

McGregor, Clara, est apparue 
à la première du film Birthday 
Cake le visage tuméfié et en-
sanglanté par une morsure de 
chien. Pas de quoi arrêter la 
comédienne de 25 ans, bien 
trop impliquée dans le projet 
pour se préoccuper de son ap-
parence. Dure à cuire on a dit !
La soirée du 11 juin était d’une 
importance capitale pour la 
jolie Clara McGregor, fille du 
héros de Trainspotting et de 
son ex-épouse, la française 
Eve Mavrakis. Et comme elle 
l›a prouvé, rien n›aurait pu 
l›empêcher d’être à la présen-
tation du film Birthday Cake... 
Cette dernière est arrivée à la 
présentation du film le visage 
mystérieusement ensanglanté. 
Accident, chute ? C’est en fin 
de soirée sur Instagram que la 
jeune femme a révélé les rai-
sons de son make-up extrême.
«Quand une morsure de chien 
te fait atterrir aux urgences 
trente minutes avant un tapis 
rouge» a-t-elle indiqué laco-
nique, dévoilant en trois cli-
chés les dégâts commis par la 
bête qui n›a pas raté la jeune 
comédienne. Nez enflé, joue 
entaillée... le commun des 
mortels aurait sans doute - si-

tôt soigné - foncé chez lui pour 
oublier cette mésaventure à 
grand coup d’anti douleurs. 
Mais pas la jeune actrice dont 
Kaia Gerber et Jazmin Grace 
Grimaldi, ont d’ailleurs salué 
le tempérament.
Il faut dire que la première du 
thriller Birthday Cake était 
un évènement à pas rater. Le 
film qui sera à l’affiche aux 
Etats-Unis le 18 juin prochain 
réunit un casting cinq étoiles 
composé de Lorraine Bracco, 
Val Kilmer, Shiloh Fernandez, 
Penn Badgley et un certain... 
Ewan McGregor à qui Clara 
donne la réplique. Mais ce 
n›est pas tout, la jeune femme 
a également co-produit le pro-
jet réalisé par Jimmy Gianno-
poulos par l›intermédiaire de 
Deux Dames Entertainment. 

Cette société de production, 
créée avec son amie actrice 
Vera Bulder, milite pour l’in-
clusion et la représentation 
des femmes dans le monde du 
cinéma.
Quoi qu’il en soit ce projet 
semble avoir permis à Clara 
d’enterrer la hache de guerre 
avec son père. La comédienne 
avait en effet mal vécu la sé-
paration de ses parents et dé-
claré sur les réseaux sociaux 
une guerre sans merci à la 
nouvelle (et très jeune) com-
pagne de son père, l’actrice 
Mary Elizabeth Winstead, 
qu’il avait rencontrée sur le 
tournage de la série Fargo. 
Tout baigne donc pour Clara 
malgré cette péripétie dont 
elle se serait sans doute volon-
tiers passée !

Cristiano Ronaldo ne 
supporte pas que ses 
enfants boivent du 

soda ou grignotent. Le foot-
balleur ne supporte même pas 
la vue de boissons gazeuses. 
Il les a écartées lors d’une 
conférence de presse d’avant-
match.
Ses confrères footballeurs et 
millions de fans sont au fait 
: Cristiano Ronaldo a une 
hygiène de vie irréprochable 
! L’athlète portugais ne sup-
porte même pas de voir des 
bouteilles de soda. Il préfère 
une boisson beaucoup plus 
saine et incite les téléspecta-
teurs de l’Euro 2021 à faire 
comme lui.
L’Euro 2021 commence ce 
mardi 15 juin pour CR7 et 
l’équipe du Portugal. Les te-
nants du titre entrent en lice à 
18h contre la Hongrie, le petit 
Poucet du groupe F (surnom-

mé groupe de la mort) égale-
ment composé de la France et 
de l’Allemagne. Lundi, Cris-
tiano s’est présenté en confé-
rence de presse d’avant-match 
et a lancé les hostilités, de sur-
prenante manière.
À peine installé face aux jour-
nalistes, Cristiano Ronaldo a 
poussé hors de sa vue deux 
bouteilles en verre de Coca-
Cola, sponsor officiel de 
l’Euro. Il s’est ensuite emparé 
d’une bouteille d’eau qu’il 
a levée puis placée à côté de 
lui. «De l’eau !», a-t-il ajouté, 
vantant ainsi les mérites d’une 
hydratation saine.
Chez les Ronaldo, les bois-
sons gazeuses et sucrées sont 
visiblement prohibées ! Elles 
sont à l’origine de petites 
disputes entre le papa foot-
balleur et son fils aîné, Cris-
tiano Jr. «Je suis parfois dur 
avec lui parce qu›il boit du 

Coca-Cola et du Fanta et je 
suis énervé contre lui. Je me 
bats avec lui quand il mange 
des chips ou des frites. Il sait 
que je n’aime pas ça, confiait 
le quintuple Ballon d’Or lors 
d’une conférence aux Globe 
Soccer Awards à Dubaï le 27 
décembre 2020.
Même mes plus jeunes en-
fants [Alana, fruit de sa rela-
tion avec Georgina Rodriguez 
et les jumeaux Eva et Mat-
teo, nés d’une mère porteuse, 
NDLR], quand ils mangent du 
chocolat, me regardent d’un 
air craintif.»
C’est notamment grâce à cette 
rigueur de CR7 se maintient 
au sommet du football euro-
péen et mondial depuis près 
de 20 ans. Cette saison en-
core, il a remporté deux titres 
collectif avec la Juventus Tu-
rin (la Supercoupe et la Coupe 
d’Italie), et un individuel, du 

meilleur buteur du champion-
nat d’Italie.
Avec le Portugal, l’attaquant 
de 36 ans aura à coeur d’ajou-
ter un nouveau trophée à son 
impressionnant palmarès. La 
Seleccao entre dans la com-
pétition dans la peau d’un des 
favoris, compétition qu’elle 
a remportée en 2016 face à 
la France. Elle a également 

gagné la Ligue des Nations, 
en 2019.
À l’Euro, Cristiano Ronaldo 
et ses partenaires auront le 
soutien de toute une nation, 
et de la fiancée du capitaine 
! Georgina Rodriguez a déjà 
souhaité bonne chance à son 
chéri, sur une photo publiée 
sur Instagram où elle porte le 
maillot du Portugal.

Ewan Mac Gregor : 

sa fille Clara mordue au visage 
par un chien

Info star...

Euro 2021 - 
Cristiano Ronaldo fait sa loi en conférence de presse !
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Le 16 JUIN, L’AFRIQUe commémoRe LA JoURNée de L’eNFANt AFRIcAIN

L’Ex SG du  mouvement panafricain de la jeunesse, Mahrez 
Lamari appelle à l’union africaine pour l’élaboration 
d’un programme prioritaire d’urgence pour l’enfance

L’enfance est la 
première victime de 
la crise multiforme 

qui frappe notre continent 
: la famine, les maladies, 
le taux d’analphabétisme, 
la dégradation de 
l’environnement, la 
sécheresse, la désertification 
et le déversement des déchets 
toxiques, le pillage des 
ressources naturelles par les 
multinationales et puissances 
étrangères, ajouter à cela les 
guerres tribales et les conflits 
frontaliers, les cohortes de 
réfugiés et des populations 
déplacées, les troubles sociaux 
et politiques et de division 
et d’instabilité provoqué et 
entretenus par des forces 
occultes néo coloniales.
Rongée dans certaines régions 
par la maladie, la famine, 
illettrée et analphabète, elle 
est utilisée malheureusement 
parfois comme chair à 
canon et enrôlée de force 
dans les guerres tribales, 
civiles et armées, elle est 
victime de la délinquance, 
de la criminalité, de la 
drogue, de la toxicomanie, 
de la débauche, de sévices 
et violences sexuelles. Nous 
remarquons aussi de plus en 
plus d’enfants âgés entre 9 
et 12 ans entrer précocement 
dans la vie active et se voient 
investis de responsabilités 
sociales dévolues aux 
adultes. Au moment où nous 
commémorons cette journée 
de l’enfant Africain, cet 
enfant qui est né pour vivre 
heureux, épanoui, digne, 
prospère et en paix. Enfants 
que les dirigeants africains lui 
ont consacré un agenda 2040 
pour les enfants d’Afrique 
favorisant une AFRIQUE 
digne des enfants avec un 
programme qui tient compte 
de l’agenda 2063 qui considère 
que les enfants africains 
doivent jouir d’une protection 
des états responsables chargé 
en premier lieu de la défense 
et la promotion des droits de 
l’enfant.
C’est avec beaucoup de 

tristesse et de regrets que 
nous relevons que l’impact 
des différents stratégies a 
été,sur les enfants en deçà des 
ambitions affichées.
Face à ce constat et situation 
dramatique, l’Union 
Africaine,les Etats et 
gouvernements des pays 
africains doivent prendre leurs 
responsabilités et consider 
la défense et promotion des 
droits de l’enfant ainsi que 
la prise en charge de l’enfant 
Africain comme une priorité 
absolue pour la formation du 
citoyen de demain.

Ils doivent œuvrer à réaliser 
les enjeux de la paix,de 
la bonne gouvernance, du 
respect des droits de l’homme 
et des peuples,de la justice, 
de la primauté du droit, de 
l’autosuffisance alimentaire, 
de la santé pour tous, de 
l’éducation pour tous, la 
lutte contre l’impunité et la 
corruption, l’arrêt et la fin de 
Tous les conflits et pratiques 
coloniales et la restauration 
de la paix et de la gestion 
rigoureuse et correcte des 
ressources et richesses 
naturelles.

D’autres part, la responsabilité 
de la société civile Africaine, 
des ONGs et t du mouvement 
associatif dans toutes ses 
composantes doivent prendre 
conscience de la situation 
critique des enfants et doivent 
dans ce cadre mettre des 
structures mieux adaptées 
et plus fonctionnelles,des 
méthodes de travail adaptées 
et plus scientifiques., 
ainsi que promouvoir une 
coopération diversifiée, 
fructueuse et continue avec 
les différents partenaires et 
ONG et agences spécialisées 

en matière d’enfance, afin de 
développer des programmes 
en faveur des enfants et pour 
mieux leur faire connaître 
leurs droits
Le mouvement scout Africain 
est quant à lui appelé à 
introduire dans la formation 
de l’enfant et l’adolescent 
l’enseignement de nos valeurs 
nobles de société, la fierté de 
notre africanité ancestrale 
et l’instruction civique et 
morale.
En conclusion de ma 
modeste contribution 
Citoyenne a l’occasion de 
la commémoration de la 
journée de l’Enfant Africain, 
j’invite respectueusement 
et toute responsabilité 
l’UNION AFRICAINE à 
associer et accompagner les 
acteurs de la société civile 
africaines spécialisée en 
matière de l’enfance pour 
une prise en charge sérieuse 
POUR L’ÉLABORATION 
D’UN PROGRAMME 
PRIORITAIRE POUR L 
ENFANCE EN AFRIQUE 
et faire de l’enfant Africain 
comme priorité po’ur 
la formation du citoyen 
AFRICAIN de demainJe saisis 
cette occasion pour saluer le 
courage et la détermination de 
l’enfant palestinien et l’enfant 
Sahraoui du Sahara occidental 
qui dans des conditions 
difficiles clament Haut et 
Fort leur identité, leur cri de 
vivre libre et indépendant 
comme tous les enfants de 
monde.Je leur réitère mon 
soutien et ma solidarité et 
j’ai interpellé la conscience 
de l ONU à agir pour mettre 
fins au colonialisme marocain 
au Sahara occidental et au 
sionisme en Palestine.
Mahrez Lamari est militant 
des droits de l’homme et 
des peuples africains, Ex-
Président du comité national 
algérien de solidarité avec les 
peuple sahraoui et palestinien 
et Ex SG du  mouvement 
panafricain de la jeunesse.


